# España Económica

Madrid, 6 de abril de 1957.

Año LX. - Núm. a 059

### SUMARIO

Las enfermedades del siglo.

#### NOTAS Y COMENTARIOS

Los precios en la industria química.

La actualidad bursátil.

La economía del nuevo Estado de Ghana.

El ejercicio de 1956 de Cementos Alba, S. A.

Dragados y Construcciones, S. A.

La Junta del Banco Hispano Americano.

El Banco de Jerez ante sus accionistas.

Junta general de accionistas del Banco Aragón.

El Banco de Crédito Local de España celebra su Junta general ordinaria. Junta general del Banco de Bilbao.

### CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña. Carta de Bilbao.

### LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

### LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de La Coruña, Valencia, Valladolid y Zaragoza. — Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

### BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

### DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

### AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.— Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

### EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales.

Iberoamérica y extranjero.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

### SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, POETUGAL E IBEROAMÈRICA Semestre: 115 pts.; Aŭo: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts. EXTRANJERO

Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalias, Librerías y Kloscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Fioridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. - Apartado 860. - Madrid.

### LAS ENFERMEDADES DEL SIGLO

Cada vez es mayor el valor de los índices en las cuestiones económicas, y no sólo de los índices estadísticos, sino también de todo aquello que pueda servir de orientación, de indicio de tal cuál o cuál tendencia, o síntoma de ésta o la otra dificultad, que, en fin de cuentas, es en lo que se vienen a traducir las enfermedades que sufre la economía de los países. Es decir, que, al igual que en la medicina, hay que actuar, en la economía, por síntomas; e inducir las causas de que son consecuencia. Por doquier se multiplican las manifestaciones de las dificultades con que todos los países tropiezan en cuestión económica, los síntomas de economía poco sana que se acusan en ellos, y las terapéuticas, a menudo pueriles, con que quieren remediar la enfermedad, aunque a veces la agraven. Si de todo ese cúmulo de datos entresacamos solamente tres: los discursos y manifestaciones que en Asambleas políticas y Juntas generales de Empresas se han pronunciado recientemente; el debate que sobre el estado económico ha tenido lugar en la Cámara francesa, y las cifras que nuestro Banco emisor ofrece en sus balances; relacionadas todas estas fuentes informativas, muy diversas sin duda, pero fundidas en el mismo crisol del estudio económico, pueden facilitar un diagnóstico, si no exacto, aproximado de las enfermedades que padecen las economías nacionales.

El debate del Parlamento francés acusa la enfermedad más grave, que proviene, naturalmente, de la dirección. Los Gobiernos se revuelven entre la realidad; puede que en algunos pese también la moral, por un lado; y su fobia al capital, por otro. No deja de ser una mezquindad que quienes han logrado escalar puestos de altura, para lo que es imprescindible que el Todopoderoso, o la naturaleza si se quiere en laico, les hava dotado de unas ciertas cualidades sobresalientes, a una decorosa medianía se llega en todas las actividades humanas con el esfuerzo personal, con la voluntad y la constancia en el trabajo, pero sobresalir en cualquiera de ellas de una manera notable no se consigue sin dotes especiales de inteligencia, de elocuencia, de agilidad mental, de suerte inclusive; y que quienes han recibido esas cualidades no admitan que esa misma Providencia o esa misma naturaleza haya favorecido a otros, haciéndoles nacer herederos de una fortuna, distinta sólo en la forma, no es muy airoso, ni demuestra generosidad para el prójimo, ni respeto a los designios inescrutables del Poder superior ordenador del mundo. Pero la realidad se encarga de aleccionar con dureza, se quiere producir, se quiere mejorar las condiciones materiales del país; y se lanzan de cuando en cuando latiguillos demogógicos, imprecaciones contra el capital; pero cuando ese capital pasa a manos de la colectividad, se acepta el peso muerto de Jefes jubilados de la Electricidad de Francia con haber pasivo superior al de un General en activo, y el ejército francês está hoy día bien pagado; y 413 Directores de ferrocarriles con sueldo superior al del Vicepresidente del Consejo. Mientras en las alturas de la dirección económica imperen vacilaciones entre el franco capitalismo privado, o el descarado socialismo o capitalismo de Estado con todas sus consecuencias, se marchará siempre a la deriva; hay que decidirse por uno u otro sistema; el socialismo, se sabe de sobra en qué desemboca; el capitalismo privado, con restricciones, se está viendo patentemente que coloca a los países que en él se empeñan, en verdaderos callejones sin salida. Es un injerto que no hay economia que lo resista. Pero para que el puro capitalismo privado, única solución posible para el mejoramiento económico de los paises, rinda sus frutos, hay que transigir con la aparente injusticia de que haya quienes, sin más méritos que el de recibir un apellido, reciban también una herencia. Y, por desgracia, el caso del capitalismo mistificado está más extendido de lo que sería deseable, no es Francia la única nación que lo padece, ni en la única que falla la confianza del ahorro.

Los discursos que pronuncian nuestros directivos políticos coinciden con los informes de algunas Juntas generales bancarias—concretamente el del Banco Guipuzcoano de San Sebastián, que es uno de los estudios más completos que sobre la situación económica aparece todos los años-, en señalar una segunda enfermedad del organismo económico, cual es el vértigo de la velocidad. No se puede pasar de país pobre a país rico, ni de economía agraria, y más bien atrasada, a economía fuertemente industrial, en un abrir y cerrar los ojos. Todo requiere sus estapas preparatorias, las principales para que el cambio resulte beneficioso, la previa acumulación de ahorro real, la fortaleza del comercio exterior que asegure una buena y regular provisión de divisas, la estabilidad monetaria que garantice los cálculos y haga posible los presupuestos de las instalaciones, el saneamiento fiscal que permita desenvolverse sin la amenaza de gravámenes inesperados, el "statu quo" de la política social que, como las anteriores premisas, no eche por tierra, en los proyectos emprendidos y no terminados ni puestos en renta, el coste de los mismos, ni el posible precio a que podrían colocarse sus productos; y, por último, una política considerada para el capital y de prudente libertad de precios que inspire la confianza de no quedar cogido en la tenaza de la inflación y el bloqueo de precios. Por ausencia de esas premisas indispensables es por lo que la nación vecina trabaja, aumenta su industria, señala cifras crecientes de producción; y, sin embargo, el estado económico del país es cada día más caótico, y el malestar económico cada día más acentuado. Y como muy acertadamente señala el señor Aguirre Gonzalo en su citado informe desde la Presidencia del Guipuzcoano, hay dos síntomas infalibles indicadores de que la velocidad es excesiva, que son el aumento continuado de los precios y la procedencia del combustible, o sea de los capitales que nutren las inversiones.

Confirmando ambos diagnósticos, los balances de nuestro Banco emisor indican, en su activo, el recurso al crédito, y en su pasivo, el aumento rápido y constante de la circulación fiduciaria. Es decir, que se ahorra mucho menos de lo necesario para industrializarse, y que se fuerza demasiado la velocidad, que pudiera llamarse de régimen, en el ritmo de la industrialización.

La aguda crisis que el mundo padeció en los años 29 siguientes parece haber hecho creer a la gente que lo único que debe preocuparse es asegurar la demanda, que no haya subconsumo, y se está incurriendo en el extremo contrario. En todas partes se crea demanda excesiva, que hace que los precios no se estén quietos en ningún país, bien con sueldos y salarios superiores al real encaje de la economía, bien con inversiones superiores a las propias posibilidades. Hace falta un tratamiento adecuado a cada enfermedad; y de las dos apuntadas, la primera es puramente moral o psicológica, y de la misma índole tiene que ser su medicación. Hay que respetar el prestigio del capital. Esto no significa que haya que dar a éste una patente de corso para toda clase de abusos, pero sí que sus abusos deben corregirse en silencio; como debe sancionarse al militar que tiene mando y comete un abuso sin que la sanción trascienda a sus subordinados y le reste la reputación necesaria al que manda para ser obedecido. El capital, si no manda en la organización, no se forma, esto es, no se ahorra, o si se ahorra, no se invierte para que otros lo manejen. El exceso de velocidad, enfermedad de orden material, acaso sea más fácil de corregir que la anterior, pero requiere prudencia. La misma bancarrota ocasiona la inflación monetaria y crediticia que las quiebras por brusca detención del crédito, y malograrse las instalaciones ini-

# Notas y comentarios

### Los precios en la industria química.

Los últimos reajustes de salarios han afectado muy sensiblemente a los diversos sectores productivos españoles. Poco a poco se han ido adoptando medidas conducentes a paliar en lo posible sus consecuencias. Aparte del celo y tesón del elemento humano de las Empresas, que consciente de su responsabilidad y de la preocupación de los empresarios procura esforzarse por conseguir el incremento de la producción, es indudable que se impone un reajuste de precios en las mercancías fabricadas, cuyo reajuste, claro está, debe ir precedido de un meticuloso estudio de cada uno de los sectores industriales del conglomerado económico español. con el fin de que no se entre en un círculo vicioso que determine la caída en saco roto de los aumentos de salarios.

Nos consta que en un sector tan básico en la economía nacional como lo es el químico, dicho reajuste de precios se retrasa exageradamente, en detrimento de las Empresas que, para cubrir el déficit que se les presenta, no tienen más remedio que echar mano de las reservas. Han pasado cinco meses y esto no puede seguir indefinidamente. En algunos artículos se han modificado los precios, pero en una cantidad tan exigua que siguen todavía por debajo del nivel estimulante. Concretamente, en materia de abonos, el observador imparcial a poco que examine la cuestión comprende que los precios actuales no pueden estimular a las Empresas en su tradicional trabajo. Y no digamos ya respecto al estímulo de nuevas inversiones. Esto es imposible por falta de rentabilidad. Está bien que se proteja a la agricultura por todos los medios posibles, pero no a costa, por ejemplo, de las Empresas productoras de abonos, aparte de que si no hay estímulo para el incremento productivo, a un plazo más o menos largo será la propia agricultura la perjudicada.

No escribimos estas líneas a humo de paja, nos hemos informado cumplidamente, preocupados por el asunto, como consecuen-

cia de ciertas informaciones de la prensa diaria, que aseguraban se había constituído una nueva Empresa, con un capital de 750 millones de pesetas, para explotar los yacimientos potásicos de Navarra, y unos días después voces autorizadas afirman que no hay nada de eso por la sencilla razón de que a los precios actuales desaparece la que debe estimarse como justa rentabilidad del capital a invertir. Esto hay que tenerlo en cuenta. El capital privado español no se echa atrás, pero exige la colaboración de los Organos rectores de la economía patria. Creemos que es el perfecto enfoque de un problema; con toda naturalidad, poniendo las cartas sobre la mesa, porque no se trata de engañar a nadie, sino, muy al contrario, de buscar la fórmula para conseguir siga canalizando el ahorro privado hacia un básico sector industrial, cuyo desarrollo continuado con el índice que ha reflejado hasta ahora, es una importante contribución a la expansión de la economía española.

### La actualidad bursátil.

El último mes transcurrido en los mercados bursátiles españoles ha tenido una característica tan acusada que pasará a la historia por derecho propio. Difícilmente podrá olvidarse, aparte de que hacemos votos por su recuerdo con el fin de que los causantes y los que sufrieron la convulsión operada mantengan siempre la lección. Cierto que la Bolsa había llegado a un punto exagerado; cierto que la caída se venía, incluso, haciendo necesaria, pero no es menos cierto que el reajuste de los cambios ha podido realizarse más pausadamente, sin espectacularidades, calculando bien las fuerzas de los diversos sectores y valores y midiendo bien los movimientos operativos. Pero en Bolsa está visto que los factores técnicos apenas si cuentan, ante el desbordamiento de los factores psicológicos. Es una pena que así haya ocurrido, porque debido a ello el pequeño ahorrador es el que paga las consecuencias. Cre-

yendo que va a perder todo, vende a lo que sea y unos arrastran a otros. Tardarán en regresar a los mercados bursátiles, y en el mercado de capitales se tiene forzosamente que sentir su ausencia.

ESPAÑA ECONOMICA

Del índice 480,4 (1936=100) alcanzado por los valores de dividendo, se bajó en contadas sesiones al 396,8. El golpe fué terrible y la recuperación será lenta. Se ha vuelto a llegar al punto 432, pero la Bolsa no está centrada. A una sesión entonada sigue otra negativa de más fuerza que aquélla. La gente sigue desorientada y no sabe a qué carta quedarse. La cosa no es en verdad paradójica, si se tiene en cuenta que nada, absolutamente nada, ha cambiado en el conglomerado económico español, en franco proceso de desarrollo, y que las Empresas, por lo general, han cerrado un buen ejercicio y se enfrentan con perspectivas francamente favorables. Esperemos que la sensatez se abra camino, que la ponderación se imponga y que, en fin de cuentas, disfrutemos de un mercado equilibrado, libre de vaivenes profundos que a muchos marean y sólo a unos pocos pueden beneficiar: los eternos pescadores de aguas revueltas.

### La economía del nuevo Estado de Ghana.

Nuevo Estado libre en el Aírica negra. La prensa diaria ya se ha ocupado de la significación política que el hecho encierra. A nosotros nos toca contemplarlo desde el punto de vista económico. ¿Qué porvenir tiene el naciente Estado?

La base de la economía y de las financias de Ghana es el cacao. Y ya son conocidas las alternativas por las que atraviesan los monocultivos. El precio actual del cacao no llega a ser un tercio del máximo alcanzado después de la guerra (550 libras esterlinas). Los especialistas estiman que no se podrán alcanzar precios superiores a las 220 libras, a no ser que la Unión Soviética y la China continental aumenten sus pequeñas importaciones. Al actual precio de 180 libras caf., la Cacao Marketing Board (Organismo estatal) proporciona a los cultivadores una subvención de 20 libras por tonelada.

Las restantes exportaciones de Ghana están representadas por materiales mineros: oro, diamantes y manganeso; así como por una importante cantidad de madera. En este aspecto las perspectivas no son muy optimistas. El precio del oro se mantiene estable, y el manganeso no se recupera de la crisis de 1954. Los diamantes, principalmente de tipo industrial, son la producción que presenta mejor cariz: los precios se van acercando a los niveles "record" de 1951.

### ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, SOCIEDAD ANONIMA

\*\*\*\*\*\*\*\*\*

De conformidad con lo previsto en los Estatutos vigentes y en las disposiciones legales sobre Régimen Jurídico de las Sociedades Anónimas, se convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en el salón de actos de la Real Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, calle de Don Jaime, número 18, de esta ciudad.

Tendrá lugar en primera convocatoria el día 27 de abril del año en curso, a las doce y media de la mañana, o en segunda convocatoria el día siguiente, 28 de abril, a la propia hora y lugar, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º—Examen y aprobación, en su caso, de la gestión del Consejo de Administración, Memoria, balance, cuenta de Pérdidas y Ganancias y distribución de beneficios correspondientes al ejercicio de 1956.
- 2.º-Nombramiento de Consejeros.
- 3.º-Nombramiento de accionistas Censores de Cuentas para el ejercicio 1957.
- 4.º-Ruegos y preguntas.

Para ejercer el derecho de asistencia deberán depositarse en la Caja Social, calle de San Miguel, número 10, los títulos o resguardos con una antelación de cinco días por lo menos al señalado para la Junta.

Zaragoza, 26 de marzo de 1957.—Por acuerdo del Consejo de Administración. El Secretario, Pascual Arellano Dihina.

Para evitar los daños del monocultivo se ha creado una Corporación para la Evolución de la Agricultura, que encamina sus pasos hacia el fortalecimiento de las plantaciones de palma, bananas y café. El conservadurismo natural del campesino, y muy especialmente si éste tiene escasa educación, hace que sea difícil esta labor de luchar contra el cultivo único.

La industria tiene un lento desarrollo. Faltan las materias primas y escasean los técnicos. En un intento para evitarlo, en parte, el Gobierno ha concedido un millón de libras para la creación de Centros técnicos. La necesidad de capitales es en Ghana, como en la mayor parte del mundo, la mayor dificultad para crear una industria floreciente. Se han dado toda clase de seguridades de que se permitirán, como hasta ahora, libertad en la transferencia de beneficios y capitales.

La moneda está respaldada por la libra esterlina. De todas formas, desde la creación del Banco Central, el Gobierno ha recibido el poder de emitir hasta 12 millones de libras.

Las máximas esperanzas de Ghana están cifradas en las grandes obras del río Volta. Se trabaja para la construcción de una central hidroeléctrica que procurará energía a la futura gran fábrica de aluminio en sus inmediaciones, a partir de la bauxita, mineral que abunda en la zona.

### El ejercicio de 1956 de Cementos Alba, S. A.

Se reparte un dividendo del 9 por 100 a las acciones.

En el salón de actos del Círculo de la Unión Mercantil se celebró el pasado día 29 la Junta general ordinaria de Cementos Alba, S. A., bajo la presidencia de don Francisco Bastarreche.

En la Memoria se mencionan todas las incidencias del ejercicio, de la que resaltamos que, en finales de marzo, comenzó la producción de clinker, y, vencido ya el mes de junio, se inició la distribución de cemento en la zona de influencia de la fábrica de Torredonjimeno, con gran éxito dada su magnifica calidad, que se ha seguido manteniendo en todas las producciones.

Teniendo en cuenta que el ejercicio comprende prácticamente un período inferior a seis meses, los beneficios brutos representaron 15,5 millones de pesetas, y líquidas de 13,7 millones, lo que permite distribuir a las acciones un 9 por 100, que será satisfecho a partir de 15 de abril próximo, destinándose a impuestos 4,5 millones; a enjugar el saldo de la cuenta de resultados, 1,3 millones, y a aplicar a reservas cerca del millón de pesetas.

El Presidente, don Francisco Bastarreche, saludó a los accionistas, y en sentidas palabras les agradeció su valiosa cooperación.

A continuación el Consejero-Delegado, don José Alarcón, glosó los datos contenidos en la Memoria y balance, congratulándose de que los resultados obtenidos, tanto en la exquisita calidad del cemento como en el desarrollo social, hayan ratificado con sus hechos cuanto se ofreció a los accionistas.

Recuerda que a los cien días de haberse celebrado la Junta extraordinaria, en la que se acordó la ampliación del capital social, la Sociedad dispone de la autorización ministerial para llevar la producción de cemento a 200.000 toneladas métricas por año, y el permiso de importación de la maquinaria precisa para esa ampliación, maquinaria que empezará a recibirse a partir de abril o mayo próximos. Agradeció mucho la visita del señor Ministro de Industria a las instalaciones de Torredonjimeno, y fué muy aplaudido.

Todas las propuestas del Consejo fueron aprobadas por aclamación, así como un voto de gracias por su acertada gestión.

### Dragados y Construciones, S. A.

Junta general de accionistas.

La asamblea de acionistas de esta Sociedad se ha reunido días pasados y ha aprebado los resultados del último ejercicio social, así como su distribución.

Después de destacar el Presidente del Consejo de Administración la satisfactoria situación de la Empresa, aludió al retraso y lentitud con que la Administración pública viene haciendo frente a sus obligaciones de pago con las Empresas constructoras, circunstancia que agrava los aumentos de los salarios y el incremento en el precio de los materiales. Se trata, dijo, de un serio problema que es de esperar sea examinado cuidadosamente y resuelto

sin mayores demoras. Ha señalado también el Presidente de Dragados, en su interesante alocución a la Junta general, la cuestión de la reposición de los activos sociales y la alternativa en que las normas fiscales vigentes colocan a una Empresa cuya buena administración alcance el saneamiento de su activo: o disipar realmente una parte del capital, o continuar amortizando, pero con el pago de cargas fiscales en verdad improcedentes. Comentó, por último, la propuesta en la que el Consejo solicitaba se le facultase para atender con la obligada cautela las futuras necesidades de capital.

Después de esta intervención del señor Reig Rodríguez, la Juntasancionó favorablemente los proyectos de Memoria, balance y cuenta de pérdidas y ganancias de 1956, y aprobó la moción presentada por el Consejo, que queda autorizado para elevar el capital en una o varias veces, cuando resulte pertinente, hasta en un 50 por 100.

### La Junta del Banco Hispano Americano

Importantes aumentos en todos los capítulos del Balance.—
Las cuentas acreedoras aumentaron en 3.639 millones, alcanzando la cifra de 26.534 millones.—El capital y reservas acumuladas significan 1.382,5 millones en recursos propios.—
Brillante informe de D. Luis de Usera.

Presidida por el Marqués de Aledo, se ha celebrado en la mafiana del domingo último la Junta general del Banco Hispano Americano, que, como en años anteriores, había despertado la máxima expectación; asistieron 981.437 acciones entre presentes y representadas, o sea, el 89,22 por 100 del capital social.

Constituída legalmente la Junta, se dió lectura por el Secretarío general a la Memoria del ejercicio de 1956, en la que se recogen los más importantes avances conseguidos por el Banco. Entre los datos contenidos en aquel documento han de resaltarse por su importancia los siguientes: Las cuentas acreedoras, que han alcanzado la cifra de 26.534 millones, con alza de 3.639 sobre el ejercicio anterior; la cartera de efectos, que, al situarse en 14.021 millones de pesetas, han registrado un incremento de 2.651 millones sobre el ejercicio de 1955, y los títulos en custodia que, al pasar de 28.997 millones a 33.471 millones, han aumentado en 4.474 millones.

Las utilidades del ejercicio, rebajados intereses, comisiones y corretajes abonados, ascienden a 971,7 millones, con incremento sobre las del anterior de 142 millones.

En concepto de dividendo se ha abonado a los acionistas ocho millones de pesetas más que en 1955, no sólo porque el capital a retribuir ha sido mayor sino también por la mejora del dividendo líquido, que desde 63 pesetas en el ejercicio precedente ha pasado a ser de 65 en 1956, máximo permitido por las disposiciones vigentes, lo que representa el 13 por 100 líquido sobre el capital desembolsado.

Junto con la Memoria fué repartido a los accionistas un documentadísimo informe sobre la situación económica en 1956, que comprende tanto el aspecto internacional como el nacional, señalándose en el mismo el curso de los acontecimientos políticos en el mundo y su reflejo en los diversos países. Respecto a España, específica las características de su economía detallando las distintas producciones, que ilustran expresivos gráficos anejos.

El Director general del Banco, don Luis de Usera, pronunció un brillante discurso que inició expresando su agradecimiento por la oportunidad que le brindaba el Consejo de Administración de poder dirigirse a los señores accionistas, a los que agradecía su activa presencia, para exponer lo que había sido el ejercicio de 1956 para el Banco Hispano Americano y reflexionar algo sobre el porvenir inmediato.

-El año 1956—continuó—fué muy satisfactorio y ha sido uno más que prosigue la brillante historia del Banco, como así lo demostraban las cifras de crecimiento de todas las operaciones.

La cuenta de pérdidas y ganancias, las inversiones del Banco, el crecimiento de sus recursos y los resultados que lucen en el balance de una Empresa bancaria de la extensión nacional del Hispano Americano, reflejan exactamente la situación general del país, y al haber sido el año 1956 un año de prosperidad y de expansión que ha impulsado los negocios en España, también ha incrementado los del Banco. Porque hay un nexo, una vinculación entre la situación del país y la de la Banca.

Al referirse a la situación económica de nuestro país señala cómo cada vez ofrece menos dudas que el segundo semestre de 1954 marcó el punto de partida de un ciclo expansivo cuyo término aun no se prevé. El comienzo del año agricola 1953-54, que coincide con la firma de los acuerdos de cooperación económica y militar con los Estados Unidos, pudiera marcar, ciertamente, el arranque del panorama psicológico que anima la onda expansiva en que nos encontramos. Deben situarse, sin embargo, en el primer semestre de 1954 los factores reales que han acelerado el ritmo de nuestro desarrollo económico. El reajuste de las remuneraciones de trabajo en la primera mitad de dicho año, la animación que sobre la vida económica arroja la agricultura cerealista en el verano e incluso las mismas indicaciones de la política monetaria, rinden ya frutos durante el otoño.

Habla también de la economía de pleno empleo de expansión en los negocios, para decir que los problemas planteados han sido los mismos. Atención preferente han merecido los problemas de política social justificados, pero que en algunos países no correspondían con la situación económica de algunos de ellos.

Dijo también el señor Usera que los viejos métodos de la política monetaria siguen siendo eficientes. Señaló cómo en el curso de la vida económica inglesa, durante 1956, aparecen con claridad la diferencia entre los dos semestres. Y cómo a lo largo de todo el año se observa el éxito de la vigorosa política inflacionista que Inglaterra puso en práctica en 1955. La elevación del tipo de descuento al 5,5 por 100 en el mes de febrero, vino a reforzar el efecto de la contracción directa del crédito bancario. Por ello, la economía inglesa mostró una notable estabilidad al reducirse la presión inflacionista, notoria en 1955.

Seguidamente hace observar el orador, cómo 1956 se abre en el sector de la inversión privada con un optimismo renovado, que recibe su empuje de los planes de inversión pública. La evolución de la economía española en 1956 ha confirmado las expectativas con que se inició el año, y ha hecho nacer, como es lógico, otras nuevas que anticipan una continuación de la onda expansiva en 1957.

Se refirió también a la ayuda económica de los Estados Unidos, que ha continuado en el año 1956 y que revistió tres modalidades. La primera, constituída por lo que se denomina "programa para el sostén de la defensa", y que tiene por objeto completar, desde el punto de vista económico, los programas de ayuda militar. La segunda, la constituyen los excedentes agrícolas que los Estados Unidos venden a España mediante el pago en pesetas, y la tercera modalidad está representada por los donativos que se distribuyen a través de Cáritas Española entre los necesitados de nuestro país.

A continuación se refirió a la marcha ascendente del Banco, concretada en los brillantes resultados del balance, cuyas partidas detalló, destacando los aumentos de cada una. Dedicó también su atención al importante aumento de gastos experimentados y a la política de mecanización de servicios que se está llevando a cabo, con satisfactorios resultados. Se manifiesta satisfecho del comportamiento de los 11.000 funcionarios y empleados del Banco que laboran por el engrandecimiento de la Empresa.

Finalmente, se refiere al reparto de beneficios y de la forma que ha sido distribuído el dividendo a las acciones y de la importancia de acrecer las reservas. Pone su fe y esperanza en las modificaciones que se van a establecer en la política económica, y hace votos, creyendo que con ello expresa el sentir de todos, de recordar con todo cariño a don Andrés Moreno, Consejero-Delegado del Banco, y por que pronto pueda volver a sus actividades en el Hispano Americano.

Terminado el brillante discurso, la asamblea aplaudió calurosamente a don Luis de Usera. A continuación hicieron uso de la palabra varios accionistas, que dedicaron unánimes elogios a la labor del Consejo, pidiéndose para el mismo la concesión de un voto de gracias, que fué subrayado con fuertes aplausos de la Lunta.

Finalmente, el Presidente del Hispano Americano, Marqués de Aledo, dió las más expresivas gracias a los acionistas por su asistencia, congratulándose por los resultados obtenidos.

Terminada la Junta, numerosos accionistas desfilaron ante la mesa presidencial para felicitar a los miembros del Consejo.

LEA USTED TODOS LOS SABADOS

### ESPAÑA ECONOMICA

# El Banco de Jerez ante sus accionistas

Excelente desenvolvimiento de los negocios sociales.—Discurso del Sr. García Quintanilla.—Dividendo del 7 por 100.

Bajo la presidencia de don Pedro Armero Manjón, Conde de Bustillo, se ha celebrado en los últimos días del pasado mes de marzo la Junta general de accionistas del Banco de Jerez, aprobando en ella la Memoria, balance y cuentas del ejercició de 1956.

El Director general de la Entidad, don José María Garcia Quintanilla, pronunció un brillante discurso en el que puso de manifiesto que el pasado año había sido de grandes y lisonjeros acontecimientos para el Banco y sus accionistas, lo que le llevaba a comentar con mayor amplitud el contenido de la Memoria que acababa de leerse.

La prosperidad de la Entidad—dijo—está intimamente ligada al porvenir y engrandecimiento de Jerez, y para ello juega importantisimo papel el ensanchamiento y fortalecimiento de las columnas donde se asienta con mayor firmeza una de sus más importantes riquezas, cual es la exportación de vinos y brandies. El defender esta riqueza había sido la razón por la cual el Consejo, por primera vez, había hecho en la Memoria un llamamiento señalando a las Autoridades correspondientes el desequilibrio entre el coste y el cambio arbitrario aplicado a las divisas producidas por nuestra exportación.

La simple lectura de la estadística presentada por el Consejo Regulador de la denominación de origen, JEREZ-XERES-SHE-RRY, hace ver que la exportación de nuestros vinos alcanza a 72 países, repartidos en las cincos partes del mundo, expansión que, como acertadamente señaló el señor García Quintanilla, no había sido conseguida de forma esporádica ni espontánea, sino a fuerza de lucha, dinero y sacrificio de las Casas exportadoras. Por ello, expresó su confianza de que las Autoridades llamadas a hacerlo alterarán los cambios, estimulando con ello a que los exportadores intenten ensanchar, aún más, la zona de expansión de cada uno, toda vez que es indudable que la exportación en general es la que tiene que producir las divisas que vengan a aliviar nuestra balanza de pagos y a su vez a mejorar el valor adquisitivo de nuestra valuta.

La alianza con el Banco Popular Español fué objeto seguidamente de atinados comentarios por el orador, quien, con este motivo, puso de retieve la indudable trascendencia que este acontecimiento habría de representar en el desenvolviminto de los negocios sociales y los mutuos beneficios que de ella habrán de derivarse.

Señaló a continuación el aumento de operaciones verificado en el ejercicio de 1956, incremento que había sido debido, principalmente, a un servicio inteligente y acogida amorosa a todo aquello que a la Entidad se encomendaba, así como a la entusiasta atención de los Servicios Exteriores de Propaganda y captación, factores éstos que se creían en el deber de hacer resaltar.

Después de destacar la atención que durante el pasado ejercicio continuó prestándose por la Entidad a todo lo relacionado con el extranjero y hacer referencia a los excelentes resultados obtenidos por las Sucursales del Banco y a los programas trazados, encaminados a una mayor compenetración con aquellas poderosas Empresas que desenvuelven sus actividades en la zona de Rota, el señor García Quintanilla cerró su intenvención con unas cariñosas palabras dedicadas al Presidente del Banco, Conde de Bustillo.

Los beneficios líquidos del ejercicio han ascendido a pesetas 2.378.258,36, que han permitido remunerar a las acciones con un dividendo del 7 por 100.

La Junta, que aplaudió calurosamente al señor García Quintanilla, aprobó por aclamación todas las propuestas que le fueron sometidas por el Consejo.

### Junta general de accionistas del Banco de Aragón

Satisfactoria marcha de la Entidad.—Aumentan en 392 millones las cuentas acreedoras.—Dividendo del 13,10 por 100.

Bajo la presidencia del excelentísimo señor don José Gascón y Marín, se celebró el pasado día 24 la Junta general ordinaria del Banco de Aragón. La concurrencia, como de costumbre, fué

extraordinaria y más del 90 por 100 de las acciones estuvieron representadas.

El senor Gascón y Marín tuvo una brillante intervención para explicar la marcha del banco, glosando con claridad y exactitud el contenido de la interesante Memoria, que estaba ya en manos de los accionistas asistentes al acto.

Aparecen en la Memoria datos que reflejan lo que ha sido la labor del Banco durante el ejercicio de 1956, siendo de superación, como lo expresa e ocuentemente el incremento de las cuentas acreedoras de los clientes-Cuentas Corrientes, Caja de Ahorros, Imposiciones a plazo y Moneda extranjera—, que ascienden a un total de 2.093 millones de pesetas, con un aumento con relación al pasado ejercicio de 392 millones. Otro incremento importante se registra en el capitulo Carteras de Efectos de Comercio, con una citra total de 3.308.630 efectos y un importe de 13.740 millones de pesetas. Los aumentos con relación al año anterior tueron de 237.314 efectos, con un importe de 2.382 millones de pesetas. También por intermedio del Banco fueron cobradas certificaciones del Estado en el curso del año por un total de 292 millones de pesetas. La Cartera de Valores del Banco importa 977 millones de pesetas, de los cuales 782 son de fondos públicos. La cifra de créditos concedidos en pólizas aumentan en 119 millones, y la de los otorgados en letra (integrados en la Cartera de etectos) 76 millones. En conjunto han experimentado un alza de 195 millones.

El benencio liquido es de 33,6 millones de pesetas, con aumento de 8,8 millones sobre el año anterior. Se destinan 8,6 millones de pesetas a dividendo de 13,10 por 100. Las reservas se colocan en 90 millones de pesetas, para un capital desembolsado de 69 millones.

Los accionistas escucharon atentamente las explicaciones del señor Gascón y Marín y acogieron con grandes aplausos su discurso, mostrando así su satisfacción por los resultados del ejercicio y la gestión del Consejo.

Por unanimidad absoluta quedaron aprobadas las propuestas del Consejo sobre Memoria, balance y reparto de beneficios. Fué una de las Juntas de accionistas más breve y de ambiente más cordial que ha celebrado el Banco de Aragón.

# El Banco de Credito Local de España celebra su Junta general ordinaria

A fines de diciembre, el importe de los préstamos y créditos vigentes a Municipios y Diputaciones alcanzaba la cifra de 7.715,6 millones de pesetas.

El pasado día 28, y a primera hora de la tarde, en su edificio social, se celebró la Junta general ordinaria de acionistas bajo la presidencia del excelentísimo señor Conde de Benjumea, Gobernador de la Institución y Comisario de la Banca oficial, asistido de los Subgobernadores don Francisco Franco Salgado Araújo y don Ernesto Anastasio Pascual, y de los demás Consejeros.

La Memoria presentada a la Junta en sus primeros párrafos expone que durante el año 1956 mantuvo el Banco su línea de cooperación con las Corporaciones locales, mediante el concierto de las habituales operaciones de crédito a largo y a corto plazo.

Como notas salientes del ejercicio, señala la Memoria la creación de una nueva emisión de cédulas con lotes y el establecimiento de nuevos premios para la totalidad de las creadas y que se creen, como medio de aumentar el estímulo de las cédulas. Se consigna que los préstamos y créditos a largo plazo autorizados durante 1956 por el Consejo, ascendieron a 792,4 millones de pesetas, y los contratados o formalizados a 1.057,5 millones de pesetas; suma que se descompone en 106,7 millones para abastecimiento de agua y alcantarillado; 94 millones para mercados, mataderos y otros servicios municipales; 250,7 millones para transportes urbanos; 105,4 millones para establecimientos benéficos y sanitarios; 49,9 millones para cooperación a la enseñanza primaria y laboral; 28 millones para la construcción de viviendas 193,6 millones para urbanización; 168,6 millones para caminos vecinales y carreteras; 19,4 millones para monumentos y edificios dedicados al turismo, y 20,0 millones para varios.

De dichas cantidades participaron los Ayuntamientos con 721 millones de pesetas, y con 316,5 millones las Diputaciones provinciales

En operaciones a corto plazo, los créditos de Tesorería contra-

### BANCO DE GIJON

GIJON (FUNDADO EN 1899)

Capital social...... Capital desembolsado. Reservas..... 20.000.000 de pesetas. 16.250.000 — 34.115.000 —

CAJA DE AHORROS

Agencia urbana en el puerto exterior del Musel (Gijón). Sucursales: Avilés, Luanco, Mieres y Ciaño Santa Ana. Delegación en Villaviciosa.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.979)

tados hasta 31 de diciembre de 1956 eran 1.434, por importe de 2.263 millones de pesetas, de los que se mantienen en vigor 440 operaciones, por valor de 195,7 millones de pesetas.

Están incluídos en la cifra anterior los créditos concedidos en ejecución de Disposiciones oficiales del Gobierno, con garantía especifica de los recursso que liquida la Hacienda pública a favor de la Corporación deudora y que, excepcionalmente, pueden concertarse al plazo de amortización de tres años.

En el transcurso de 1956 fué creada la emisión de cédulas con lotes 1956, por un nominal de 1.000 millones de pesetas, y fueron lanzadas al mercado, mediante negociación directa, cédulas con lotes por un valor nominal de 560,8 millones de pesetas; suma que justifica la estimación favorabilísima del público, así como de la Banca española, Cajas de Ahorro, Montepíos y Compañías de Seguros hacia los títulos del Banco de Crédito Local, ya que las cédulas con lotes tuvieron en los mercados bursátiles cotizaciones de hasta 101,50 por 100, y las interprovinciales del 99,50 por 100.

El nominal circulante de cédulas en el mercado es de 6.192,4 millones de pesetas, con aumento sobre 1955 de 467,1 millones.

Los beneficios líquidos del ejercicio representaron 26,9 millones de pesetas, de los que se aplican a dividendo del 13 por 100 a las acciones 6,5 millones, y a reservas 5,9 millones, con lo que éstas totalizan 65 millones, frente a un capital social de 50 millones, lo que representa el 130 por 100 del mismo.

A ruegos del Conde de Benjumea se dirige a los accionistas el Consejero-Director del Banco, don José Fariña, quien glosa las cuestiones tratadas en la Memoria. Dice que en el ejercicio cuya rendición de cuentas se presenta a la Junta, el Banco de Crédito Local de España continuó en su línea normal de seguir facilitando los créditos y préstamos habituales, destacando la mayor importancia que, en los mismos, alcanzan las Diputaciones Provinciales, hasta el extremo de que en las operaciones planteadas alcanzan un 60 por 100 de las mismas, con cuyos créditos atienden tanto a sus propios servicios como a la mejora de los de tipo provincial.

Señala a continuación el contraste que ello ofrece con los años anteriores, recordando que en el año 1940 apenas rebasaban los 300 millones de pesetas, cantidad que hoy día es de 3.200 millones.

Habla de la colocación de cédulas con lotes en los mercados de capitales, y afirma que el volumen de ellas no ha pasado del 2,50 por 100 en el conjunto de fondos públicos.

Respecto a la actual situación de los mercados bursátiles, expone las cotizaciones obtenidas en distintos años; unas veces más altas y, por contra, en otras más bajas, sin que en uno y otro caso las cédulas con lotes variaran en sus condiciones intrínsecas.

Se refiere a continuación al Decreto de 14 de diciembre último, que estimula a las cédulas con lotes con premios especiales que abarcan 12 millones de pesetas, mostrándose satisfecho de su implantación y de la importancia que ya tienen.

Habla de la creación de riqueza que han supuesto los 8.819,7 millones de pesetas contratados desde la fundación del Banco, especificando los servicios e instalaciones atendidos con dicha suma, y, finalmente, analiza los resultados del ejercicio y de cuyos beneficios se aportan a reservas del Banco cantidades de consideración; terminando su intervención, que fué muy aplaudida, y dando las gracias a cuantos han permitido con sus trabajos y sus adhesiones se alcance la importante cima que ya ocupa el Banco de Crédito Local de España.

El señor Fariña fué muy aplaudido, aprobándose seguidamente todas las propuestas.

### Junta general del Banco de Bilbao

Próxima ampliación de capital, a razón de una acción nueva por cada diez antiguas

En la tarde del pasado sábado, y en su sede social, celebró el Banco de Bilbao su Junta general ordinaria de accionistas, para dar cuenta de los resultados correspondientes al ejercicio de 1956, en este año que la Entidad se dispone a commemorar el primer centenario de su fundación. Al acto, que fué presidido por el Conde de Arteche, asistió muy numerosa concurrencia, que ocupó totalmente los dos espaciosos patios de operaciones de su Casa matriz.

Interesante en grado sumo resultó la brillante exposición hecha por el Consejero-Director general, don Gervasio Collar, por los temas que abordó—de viva actualidad todos ellos—, relacionados con la marcha de la economía mundial y con el desarrollo también de nuestra propia economía. El momento no ha podido ser más oportuno para un enjuiciamiento de los problemas latentes que a todos nos afectan.

Al analizar las cifras del balance del Banco, puso de manifiesto el avance logrado en todos los capítulos del mismo. Las cuentas de descuento y créditos suman 7.482,2 millones de pesetas, con aumento de 1.191 millones respecto al año anterior. Las cuentas del pasivo clientes, por un total de 11.184,4 millones, acusan también un señalado incremento por importe de 1.851,1 millones, que representa el 19,84 por 100 sobre el ejercicio precedente.

El beneficio líquido a distribuir se cifra en 176,37 millones, contra 144,12 millones en el ejercicio de 1955. Por dividendos fueron satisfechos 53,72 millones, a razón de 90,06 pesetas por acción e importe líquido de 80,19 pesetas. Como viene constituyendo norma habitual en estos últimos años, el dividendo de diciembre fué simultaneado con la entrega de una nueva acción por cada dieciséis. Anunció que para el ejercicio en curso podrá ser satisfecho un dividendo de 95,03 pesetas, correspondiendo un líquido de 84,61 pesetas por acción.

Dedicó una mención especial a la política que mantiene el Banco de fortalecimiento de sus reservas. En efecto: con las aplicaciones que de los resultados obtenidos ahora se hacen, que son incrementados aquellos fondos en 81,61 millones, a los que, añadidos los 8,14 millones procedentes de la prima de emisión de las acciones distribuídas en el mes de diciembre, hacen un total de 89,75 millones. De este modo, las reservas alcanzan la cifra de pesetas 636.850.000, frente a un capital desembolsado de pesetas 316.859.500, representando aquéllas el 216,77 por 100 de éste. Así, en su conjunto, los fondos propios del Banco suman 1.003,7 millones de pesetas, entendiéndose que por cada 11 millones depositados por la clientela, presenta la Institución como garantía un millón de recursos propios, o dicho en otros términos, estos últimos suponen el 9 por 100 del dinero de clientes.

Esta sólida situación ofrece a la consideración pública el Banco de Bilbao al cumplirse el primer centenario de su establecimiento. Con íntima satisfacción anunció, finalmente, el señor Collar que en breve serán inauguradas las nuevas dependencias en el moderno edificio de la Gran Vía bilbaína, cuyas obras de ampliación se hallan a punto de terminar, y donde, por el períecto acondicionamiento de las instalaciones, va a ser posible ofrecer a su cada día más numerosa clientela unos servicios dotados de la máxima eficiencia.

El Presidente, señor Conde de Arteche, anunció a continuación que una vez obtenida, con fecha 25 del pasado mes de marzo, la correspondiente autorización del excelentísimo señor Ministro de Hacienda, el Consejo se propone aumentar el capital social en pesetas 31.685.500, representado por acciones 63.371 nominativas de 500 pesetas nominales, ofreciéndolas a los señores accionistas poseedores de las acciones actualmente en circulación, en la proporción de una nueva por cada 10 antiguas, y al tipo de pesetas 846,174, esto es, 500 pesetas de nominal y 346,174 pesetas de prima, la que sería llevada integramente a reservas.

Después de la intervención de un accionista dando las gracias al Consejo por su acertada labor, recogiendo así el sentir unánime de la Junta, se levantó ésta en medio de la complacencia general.

Lea usted nuestra sección:

EL MUNDO AL DIA

# Correspondencia

### Carta de Cataluña

Aprobación del régimen interior de cuatro Comisiones permanentes, en la Corporación Municipal, para el estudio y preparación de los asuntos respectivos. Estas Comisiones serán: de Vida Corporativa, de Economía, de Urbanismo y de Servicios.—El suministro de agua a Barcelona.—La campaña de verano en la industria textil.—Otras noticias.

Barcelona, abril (de nuestro corresponsal).--Con el nombramiento del nuevo primer Magistrado de la ciudad, señor Porcioles, parece que la vida municipal va a entrar en una etapa de gran actividad, con la particularidad de que es muy posible que presenciemos importantes innovaciones en el seno de la Corporación. Por de pronto, registramos el hecho de que en la última sesión se aprobó un régimen interior de cuatro Comisiones informativas, permanentes, para la mejor preparación y estudio de los asuntos municipales. Esta innovación se justifica en la ley de Régimen Local vigente y el Reglamento que desarrolla el funcionamiento de los Organismos de referencia. En cuanto a antecedentes, por lo que a Barcelona se refiere, se remontan al célebre "Consell de Cent", de los siglos XII y XIII, en cuya época el Ayuntamiento o mencionado Consejo de Ciento, actuaba a través de cuatro Comisiones o Secciones, cada una de las cuales tenía carácter permanente durante un trimestre del año y el Consejo en Pleno solamente se reunía cuando la Sección que estaba en funciones o el Gobernador general lo estimaban preciso para la resolución o discusión de los asuntos, dada su importancia o dificultades.

Ahora, según manifestaciones del Alcalde, se organizarán cuatro Comisiones informativas permanentes que se denominarán de Vida Corporativa, de Economía, de Urbanismo y Contratación y Servicios Públicos. La primera informará de los asuntos de Gobernación, Población, Cultura, Asistencia Social y Sanitaria, Relaciones Públicas y Educación Física. La de Economía, entenderá en los asuntos de Hacienda, Patrimonio, Intendencia, Fiscalización y Régimen Jurídico. La de Urbanismo y Contratación, de los de Urbanismo, Viviendas y Obras e Instalaciones municipales, y, finalmente, la de Servicios Públicos, de los asuntos de Servicios Municipales, Transportes y Abastecimientos. Cada uno de los mencionados Departamentos o Comisiones, se compondrá de los Tenientes de Alcalde ponentes de las funciones anotadas y de un mínimo de Concejales, propuestos por el Alcalde, hasta constituir un total de diez miembros por Comisión. Estas se limitarán al estudio y preparación de los asuntos a resolver por el Ayuntamiento o por la Comisión Permanente.

Como puede fácilmente observarse, la proposición del señor Porcioles, que fué aprobada por la Corporación, está inspirada en la tendencia que, al parecer, fué instaurada por el nuevo Gobierno a raíz del relevo de últimos de febrero, consistente en dar a las cuestiones económico-administrativas una nueva tramitación a través de una organización ágil, eficaz y rápida.

Otra cuestión, también municipal, no menos interesante para ser recogida, es la preocupación por el suministro de agua a la ciudad. Es este un viejo asunto que de vez en cuando, y con demasiada frecuencia, se ha venido asomando al comentario público de la gente y de la prensa. Barcelona, con su incesante crecimiento, pide cada día un mayor volumen de agua. Actualmente, el consumo es de 350.000 metros cúbicos diarios, y es preciso ir, con la debida antelación, a proveer de los medios necesarios para que no pueda aparecer una situación difícil. La Sociedad concesionaria está construyendo diversos pozos con objeto de aumentar el caudal paulatinamente, siendo de momento tres en los que se trabaja para obtener, en conjunto, 30.000 metros cúbicos diarios, con lo cual se aleja el peligro de una momentánea escasez. También existen proyectos sobre una derivación del río Ter para recoger el agua sobrante de los pequeños ríos del Montseny, si bien este proyecto, iniciado por la Confederación Hidrográfica del Pirineo Oriental, encuentra alguna resistencia en la comarca de Gerona, según ya informamos oportunamente.

Ciñendonos a hechos de una mayor actualidad, diremos que la preparación y desarrollo de la campaña de verano registra buenas perspectivas, tanto en cuanto a salida de existencias de manufacturados de los Centros fabriles, como en lo de una posible

cifra de ventas en el comercio al detall, sin descuidar, naturalmente, la campaña turística, en la que hay que contar de año en año con ritmo creciente. Hemos repetido en muchas ocasiones que la base de la economía catalana es la producción textil, que sigue luchando con el perseguido equilibrio entre la producción y el consumo o salida a mercados extranjeros, cuestión que no se ha resuelto todavía en la forma que mejor convendría a los intereses de esta gran región. Durante los meses de noviembre, diciembre e incluso enero, las ventas en el interior fueron espléndidas y ello hizo pensar que las cosas habían superado el lado pesimista para situarnos en camino de una franca recuperación. De todo el ciclo textil, probablemente sólo el ramo de géneros de punto se está salvando, especialmente en las fábricas del litoral, que es donde, juntamente con las manufacturas sederas, tiene mayor empuje. Lo demás, artículos de lana y algodón, salen con pesadez porque, como apuntábamos antes, la tónica de ventas de finales y principios de año no ha seguido por igual vereda a partir de febrero. Una vez más, hemos de llamar la atención, cumpliendo con nuestro deber de informadores imparciales, sobre la incesante subida de los precios que atasca y retrasa las tradicionales campañas textiles al no poder destinarse a estos menesteres el dinero suficiente, obligada la gente a invertirla en otros artículos de imposible sustitución.

Estamos cerca del verano y todo parece indicar estas dificultades podrán soslayarse, mal que bien, hasta la salida de dicha estación, o sea, hasta agosto o septiembre, ayudadas o aliviadas por el auge turístico que ya empieza a hacer acto de presencia en nuestras calles. Pero a la salida del verano habrá que pensar en soluciones prácticas y positivas, si antes no, para poder conservar la marcha normal de la producción aumentando la capacidad adquisitiva de la masa en el supuesto, claro está, que para entonces no se haya logrado de verdad lo de los precios de primero de agosto, cuyos cartelitos todavía siguen exhibiéndose en buen número de establecimientos mercantiles.

P. MIRALLES

### Carta de Bilbao

El discurso del Director general del Banco de Bilbao, señor Collar, en la Junta de accionistas, el acontecimiento de la semana.—El centenario del Banco y los accionistas.

Bilbao, abril (de nuestro corresponsal).-De todas las noticias de la semana, destaca por su importacia la Junta general ordinaria de accionistas del Banco de Bilbao, por cuya celebración había mucho interés, fundado no solamente en la importancia de la Sociedad bancaria, sino por oír el discurso de su Consejero y Director general, don Gervasio Collar, quien, por segunda vez, iba a exponer a los accionistas la situación del Banco en el año pasado y el análisis de la economia española en sus variadas facetas durante la señalada fecha. Unase a lo expuesto, ser la Junta. de este año la correspondiente al centenario de la Sociedad, efemérides digna de señalar, porque en nuestra patria son muy escasas las Sociedades cuya vida alcanza tan largo período. Todas estas circunstancias, como decimos, concurrían en la reunión de accionistas del Banco de Bilbao, y, a decir verdad, la numerosa afluencia de los mismos a la vieja casa, donde ha tenido lugar la que será última reunión en el indicado edificio, salió satisfecha: del discurso, de la parte doctrinal del mismo y de la exposición bancaria hecha, muy rápidamente, por el señor Collar, brillante de palabra, de expresión clara, y, quizás, algo breve, debido a su estado de salud. Por referencia separada, además de repartirse profusamente la Memoria, lo mismo en Madrid que en otras plazas, el lector puede conocer al detalle el balance del Banco de Bilbao a 31 de diciembre de 1956. Pero sí conviene destacar aquí los conceptos bancarios acerca de los cuales los accionistas y el gran público de la villa, muy familiarizado con estas cosas, ha fijado su atención, y de ellos los más importantes, sin duda, han sido los beneficios del año, cifrados en 734 millones de pesetas, sobre los cuales ha pesado la cifra de los gastos generales-cada año mayores-de 261 millones. De todos modos, el dividendo ha representado 53 millones, y las reservas fueron incrementadas en 81 millones, siendo en la actualidad dichas reservas de 686 millones de pesetas, frente a un capital de 316 millones. Cifras que

explican con claridad la política de los "dividendos en papel" practicada por el Banco en estos últimos años, con avances módicos pero sustanciosos, al llegar la fecha de repartir el porcen-taje, 6 por 100, de la suma de capital y reservas. En dichos dividendos se funda la alta cotización de las acciones, cuya fuerte plusvalía permite al vendedor de los derechos de suscripción obtener unos dividendos más cerca de la realidad del valor de la moneda en su poder de compra, que si los percibiese en metálico. El Presidente del Banco de Bilbao, excelentísimo señor don Julio Arteche, Conde de Arteche, pronunció unas palabras para exponer los buenos deseos del Consejo con relación a los accionistas en orden a celebrar de algún modo extraordinario la solemne fecha del centenario de la Sociedad, que permitiese hacer partícipes a los mismos de algo diferente a los demás años, pero todos los buenos deseos y propósitos del Consejo, tropezaban con las disposiciones limitadoras de dividendo y caían dentro de la fuerte tributación fiscal. Por estas razones, el Consejo no había podido

habilitar otra fórmula que la de "simultanear los dos dividendos de 1957", el a cuenta y el complementario, pagando a los accionistas en el mes de julio un dividendo de una acción liberada por cada diez acciones que se posean, al tipo de 846 pesetas, de las cuales, deducido el nominal de 500 pesetas, la diferencia pasa a reservas. Las palabras del ilustre Presidente del Banco de Bilbao fueron acogidas con mucho entusiasmo por los asistentes a la reunión, y el Conde de Arteche recibió muchas felicitaciones, la mismo que el Consejero-Delegado, señor Collar, por su discurso de altos vuelos científicos, donde hizo gala de sus conocimientos de la economía y de las finanzas españolas, alguno de cuyos aspectos, como la inflación y el concepto de la renta, fueron seguidos con mucho interés por los asistentes, y valieron a su autos, en este segundo año de dirección, muchos aplausos y felicitaciones.

FERNANDO ILLERA

# Los mercados de productos

Tendencia más favorable del cobre. Progreso de las cotizaciones del estaño. Disminuye el consumo de caucho. Recuperación de los precios de la lana. El mundo libre se halla mejor abastecido de algodón que en las últimas temporadas. Sigue la debilidad del mercado de fletes.

METALES NO FERROSOS.-La evolución de las materias primas permite prever una mejor tendencia por lo que al cobre se se refiere, ya que si bien las cotizaciones no acusan progresos importantes, por lo menos vienen dando últimamente pruebas de resistencia. La decisión de la Anaconda de disminuir su producción parece querer indicar el deseo de ir al saneamiento de este mercado. Las minas de la Anaconda Copper en Chile y Méjico produjeron 471.315 toneladas de cobre en 1956, lo que representa un aumento del 9,6 por 100 con relación a 1955. Las ventas alcanzaron la cifra de 446.807 toneladas, a un precio medio de 39,076 centavos la libra, contra 442.582 toneladas y media de 34,846 centavos, en 1055.

El aumento del precio mínimo del estaño acordado por el Consejo Internacional continúa estimulando el mercado de Singapur, donde en una semana se ha registrado un avance de 1-1/4 de dólar malayo por picul, elevando la cotización a 388-1/8, o sea la más alta desde el 17 del pasado mes de febrero. En la Bolsa de Valores las cotizaciones del estaño han progresado igualmente. En ciertos medios no se esperaba una reacción tan inmediata a la decisión del Consejo Internacional del Estaño, si bien se descontaban sus efectos estabilizadores a plazo más lejano.

Como en semanas anteriores, tanto el plomo como el cinc se defienden bien.

CAUCHO.-La abundancia de disponibilidades en los mercados ha dado lugar a un ligero retroceso de las cotizaciones del caucho en los últimos siete días. Según cifras publicadas por la Asociación de Productores del Caucho, el consumo mundial de caucho nuevo, en febrero pasado, descendió a 123.525 toneladas inglesas, en comparación con el "record" de 139.228 toneladas registrado en

El consumo de caucho sintético se elevó a 77-527 toneladas, contra 86.539 en enero, y el de caucho natural a 45.998 toneladas, frente a 52.589 en el mes anterior.

PRODUCTOS TEXTILES. - El mercado lanero, como ya apuntábamos en nuestro último número, ha iniciado una recuperación, quedando con las cotizaciones de la quincena anterior. Hasta este momento, los precios habían seguido bajando en los mercados de origen, y, en conjunto, la tendencia era hacia la baja. Los compradores por cuenta rusa y los intereses japoneses continuaron operando, pero la resistencia de los mercados a plazo y al contado en los países elaboradores mantenían la tendencia a la debilidad. En los últimos días, y bajo la influencia de este mismo mercado de consumo, los precios han podido recuperarse. Se estima, por otra parte, que el volumen de la demanda se mantedrá, e incluso es probable que aumente, dada la proximidad del cierre del mercado de Nueva Zelanda y la sensible disminución de la calidad en los próximos meses.

El Comité Consultivo Internacional del Algodón manifiesta que

el mundo libre se halla mejor abastecido de algodón que en las últimas temporadas, si bien la situación de suministros sigue siendo causa de preocupación.

Se aprecia una disminución del consumo en los Estados Unidos aumentos de la producción especialmente notables en Inglaterra, Francia, Italia y la República Federal Alemana, así como en el Japón.

Va notándose en los mercados mundiales un notable aumento de la demanda de algodones de tipo americano, aunque los Estados Unidos en sí tropiezan cada vez más con la competencia de otros países productores que van adoptando dichas calidades, como el Sudán, Pakistán y la India, principalmente.

FLETES.-Parece como si los propietarios hubiesen perdido casi todo el interés en el sector de carbones norteamericanos con destino a Europa. Con anterioridad, el rápido viaje con vuelta lastrados a tipos altos resultaba sumamente provechoso, atrayendo, en consecuencia, a una buena proporción del tonelaje de navegación sin línea fija, ordinariamente disponible en todo el mundo. La escasez de las actuales ganancias, más la incertidumbre del mercado en punto a conseguir cargamentos alternativos, bien de cereales, bien de mercancías en general, han hecho a los propietarios aceptar consignaciones con otros destinos, con lo cual la navegación resulta más dispersa por todas las rutas mundiales. Por ello, se espera que en los próximos meses bajen los tipos ante el enconamiento de la competencia.

En el curso de la última semana se registraron varias operaciones que confirman las tendencias antes apuntadas. Hubo aumento de la actividad en el sector de travesías mediterráneas. Se pagó un máximo de 72 por tonelada de carbón norteamericano y otro de \$22,25 con destino al Japón. La contratación carbonera con destino al Norte de Europa sumó 264.020 toneladas, y 33.300 con destino a la Italia occidental.

Hubo bastante animación en el sector de contratación de chatarra, con destinos muy diversos. El azúcar cubano, en cambio, siguió muy poco movido. No se notó mejoría en el comercio de cereales del Río de la Plata, y varios buques salieron cargados en lastre por falta de consignación. Se ha mantenido bien la demanda de buques para viajes consecutivos.

### BANCO DE

Capital suscrito y desembolsado..... Fondos de Reserva.... 100.000.000

50.000.000 de ptas.

BANCA Y BOLSA

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.981)

# Los mercados de valores

Madrid, reposado con tendencia a mejora.—Barcelona, con alzas interesantes en valores locales.—Bilbao, flojo.—En los Bolsines, siguen con repeticiones en todos los colegios.—Calma en el mercado de París, con tendencia firme.—Tiende a mejorar Londres ante la posible resolución de los conflictos sociales.—Decrece la actividad bursátil en Nueva York.—Irregularidad en Zurich.—Nuevo departamento del Banco Mundial.—Estabilidad en los precios de metales preciosos.

MADRID.-La característica más acusada de la presente semana bursátil ha sido la contracción de negocio, hasta el punto de que se han registrado cifras tan exiguas en la contratación de valores de renta variable, que hay que remontarse a un par de años atrás para encontrar otras similares. Este descenso de las transacciones se debe, principalmente, a la retirada del papel, el cual no se ofrece tan alocadamente, ya un poco más serenados los ánimos después de las fuertes oscilaciones del pasado mes de marzo. Por su parte, el dinero todavía se muestra receloso y sin atreverse a entrar nuevamente con absoluta confianza. En la conjunción de ambos factores contradictorios, radica la causa de la notable baja experimentada en el número y cuantía de las operaciones. ¿Quién cederá antes en esta postura abstencionista? Es pronto para poder decirlo todavía, pero si se reflexiona a la vista de las recientes modificaciones valorativas, en la plena subsistencia de las circunstancias que movieron meses atrás a una continua revalorización de las cotizaciones-y si hay lógica en los fenómenos bursátiles-, forzoso es pensar que habrá de volverse a la línea que imperó anteriormente.

Además de los factores a que antes nos hemos referido, en la sesión de apertura influyó también en la parvedad del negocio el hecho de ser primero de mes, en el que pesan siempre las anulaciones de órdenes pendientes a fin del anterior. En este ambiente de calma las operaciones fueron desarrollándose serenamente y a cambios muy similares a los precedentes, produciéndose pequeñas bajas o alzas en términos moderados. La sesión del miércoles fué, en este aspecto, una repetición de la anterior. No así la del jueves—última a que se refiere este comentario—, que puede calificarse en su conjunto como de francamente buena, dentro de una tónica de mejoras moderadas.

### Fondos públicos y similares.

Las primeras sesiones de la semana se han caracterizado por los abundantes cortes de cupones de muchos de los valores que componen este amplio grupo de renta fija, y ello justifica los recortes en los cambios por el descuento del vencimiento de 1 de abril en Interior, Exterior, Amortizable 3 por 100, Villas, Cédulas 4 por 100, etc.

| * 748 00 760 00 755 00 795 00    | Martes       | Miérc.   | lueves     | Viernes            |
|----------------------------------|--------------|----------|------------|--------------------|
| Interior 4 por 100               | 80,00        | 80.00    | 80,00      | 80,00              |
| Exterior 4 por 100               | 98.25        | 98,25    | 97,50      | 97,50              |
| Amortizable 4 por 100 1908-1949. | 89,00        | » »      | 90,00      | 90,00              |
| Idem 4 por 100 enero 1950        | 98,80        | 98,80    | 98.80      | 98,80              |
| Idem 4 por 100 noviembre 1051    | 98.35        | 98,35    | 98,35      | 98.35              |
| Idem 4 por 100 junio 1953        | 98.80        | 98,80    | 98,80      | 98.80              |
| Idem 3,50 por 100 julio 1951     | 90,35        | 90,35    | 90.55      | 90.50              |
| Idem 3 por 100 1949              | 81,00        | 80,50    | 80.50      | 80,50              |
| Colonización 4 por 100           | 92.75        | 92.75    | 92.75      | 00,00              |
| Reconstrucción Nac. 4 por 100    | 97.20        | 97,20    |            |                    |
| Ranfe 4 por 100                  | 93,70        | 93,70    | 97,20      | 97,20              |
| Villas 1914                      | 20,70        | 30,70    | 93,70      | 95,70              |
| Idem 1918                        |              | Meleller | a un water |                    |
| Idem Mejoras                     | w 500        |          | 75.00      | 74,00              |
| Idem 1929                        | 72,00        | 75,00    | 75,00      | THE REAL PROPERTY. |
| Idem 1931 Interior               | 2,00         | 77.00    | »          | *                  |
| Idem 1931 Ensanche               | 73,00        | 73,00    | , m        |                    |
| Idem 1941                        | 75.00        | 73,00    | * * ·      | 1                  |
| Idem 1946                        | 75,00        |          |            | 73,00              |
| E. M. Transportes                | 10,00        |          | 75,00      | 76,00              |
| Obligaciones Campsa              | THE PERSONAL | 77,00    | »          | 77,00              |
| Trasatlántica 1925, mayo         | nois slin    | *        | »          | Daniel Co.         |
| Idem 1925, noviembre             |              | -        | or a youn  | MOTEN I            |
| Idem 1926                        | 20           | 919      | T WIT      | B. D.NT            |
| Idem 1928                        |              | »        | »          |                    |
| Majzén 4 por 100                 |              | 00.00    | 图 大道       |                    |
| Tánger a Fez W.A.S.              | SHEET SE     | 90,00    | THE PARTY  | 90.00              |
| Cédulas hipotecarias 4 por 100   |              | * ×      | nero*org   | 75,00              |
| Idem 4,50 por 100 A              | 7724         | 73,50    | 75,50      | 75,00              |
| Idem 4,50 por 100 B              |              | 84,00    | 82.00      |                    |
| Idem 4,50 por 100 C              | 82,00        | 82,00    | 82,00      | 81,00              |
| 100 por 100 C                    | "Com"        |          | *          | 77,00              |
|                                  |              |          |            |                    |

|                                | Martes | Miérc. | Jueves | Viernes |
|--------------------------------|--------|--------|--------|---------|
| Idem 4 por 100 exentas         | 90.25  | 91,00  | 90,50  | 90.50   |
| Idem 5 por 100 exentas         |        | 106,50 |        | 106,50  |
| Crédito Local 4 por 100 interp | 92,00  | 93,00  | 93,00  | 95,50   |
| Idem 4 por 100 lotes, viejos   | 97,50  | 97,50  | 97,25  | 97,50   |
| Idem 4 por 100 lotes, nuevos   | 95,50  | 95,50  | 95,50  | 95,50   |
| Empréstito Marroquí            | »      | H      |        | **      |

#### Acciones bancarias.

Ya se van conociendo por las Juntas de las Entidades bancarias los buenos resultados obtenidos en el ejercicio anterior y las ampliaciones de capital que hay en perspectiva. No obstante estas buenas impresiones, en el mercado existe todavía papel flotante que no pudo ser absorbido durante la etapa bajista pasada, y por ello sigue pesando en la cotización de las acciones de Bancos este factor negativo.

El emisor perdió 30 duros, mientras que los demás resistieron mejor e incluso alguno mejoró, como el Hipotecario.

En los privados los retrocesos, son moderados,

Cotización de otras acciones bancarias: Crédito Industrial, nuevas, 1.000, 995 y 955; Exterior, nuevas, 1.870, 1.870 y 1.880; Hipotecario, nuevas, 438; General de Comercio, 385, 380 y 390.

|                        | Martes | Miérc.  | lueves | Viernes |
|------------------------|--------|---------|--------|---------|
| Banco de España        | 810.00 | 800,00  | 790,00 | 780,00  |
| Crédito Industrial     | 255.00 | 250.00  | 250,00 | 267,00  |
| Exterior de España     | 464,00 | la pote | 464.00 | 475,00  |
| Hipotecario            | 448,00 | 440.00  | 450,00 | 455,00  |
| Central                | 797,00 | 794.00  | 790,00 | 792,00  |
| Español de Crédito     | 910,00 | 904,00  | 904,00 | 912,00  |
| Hispano Americano      | 781,00 | 780,00  | 777,00 | 783,00  |
| Ibérico                | 727.00 | 727.00  | 729,00 | 729,00  |
| Mercantil e Industrial |        | 465,00  | 460,00 | 460,00  |
| Popular                | 633,00 | 200     | 653,00 | 635,00  |
| Rural y Mediterráneo   |        | *       | 451,00 | 452,00  |

### Eléctricas.

Dentro del corto negocio semanal, las acciones eléctricas han tenido buen mercado, y excepto Moncabril, las demás obtienen modestas mejoras, encabezadas por Hidrola, con ocho duros; Leonesas, siete, y Reunidas y Unión Eléctrica, seis. Sobre esta última existen buenas impresiones respecto a una mejora de dividendo y de una relativamente próxima ampliación.

Terminó la ampliación de capital de Hidrola, siendo el último cambio de los derechos de 135 pesetas. Continúa la ampliación de Moncabril, cotizándose los derechos a 175, 175 y 177.

Otras cotizaciones de acciones eléctricas: Moncabril, nuevas, 160; Sevillana, nuevas, 190 y 191,50; Unión Eléctrica, nuevas, 242,50, 247 y 251,50; Galicia, 660, 660 y 675.

| -12,50, -17 1 -51,50, Callela, 000 | 1        | 3      |          |         |
|------------------------------------|----------|--------|----------|---------|
|                                    | Martes   | Miérca | fueves   | Viernes |
| Viesgo                             | 295,00   | 295,00 | 297,00   | 298,00  |
| Langreo                            | D        | » · ·  | . 2      | 325,00  |
| Leonesas                           | 240,00   | 241,00 | 247,00   | 262,00  |
| Reunidas                           | 170,00   | 172,00 | 174,00   | 175,00  |
| Ercoa                              | <b>»</b> |        | 20       | - >>    |
| Fecsa                              | 296,00   | 298,00 | 302,00   | 315,00  |
| Fenosa                             | 262,00   | 263.00 | 264,00   | 270,00  |
| Cantábrico                         | 252,00   | 253,00 | 257,00   | 260,00  |
| Chorro                             | 171,00   | 171,00 | 175,00   | 176,00  |
| Hidroeléctrica Española            | 343,00   | 347,00 | 349,00   | 370,00  |
| Iberduero, ordinarias              | 350,00   | 347.00 | 347,00   | 357,00  |
| Idem 3,50 por 100                  | 347,00   | »      | . 345,00 | »       |
| Idem 6 por 100                     | 540,00   | 340,00 | 338,00   | 347,00  |
| Moncabril                          | 187,00   | 182,00 | 179,00   | 184,00  |
|                                    | 190.00   | 191,00 | 192,00   | 200,00  |
| Nansa                              | 281,00   | 282,00 | 285,00   | 298,00  |
| Sevillana                          | 199,00   | 201,75 | 203,00   | 211,00  |
| Unión Eléctrica Madrileña          | 245,00   | 250,50 | 254,00   | 270,00  |

#### Allmentación.

Excepto Ebro, que retrocede nueve enteros respecto a su precedente del viernes, los demás valores han obtenido discretas mejoras.

El derecho de suscripción de Celulosa del Pirineo cotizó a 110 pesetas.

Ebro, muevas, cotizaron a 485.

|           | Martes | Miérc. | Jueves | Viernes. |
|-----------|--------|--------|--------|----------|
| Rústicas  | 172.00 | 174,00 | 178,00 | 185,00   |
| El Aguila | 625,00 | 625,00 | 625,00 | >>       |
| Azucarera |        | 209,00 | 212,00 | 222.00   |
| Ebro      | 480,00 | 475,00 | 491,00 | 525,00   |

#### Inmobiliarias y de la Construcción.

Dió comienzo a la ampliación de capital de la Inmobiliaria Metropolitana, que es a base de una acción nueva, al tipo de 120 por 100, por cada 10 antiguas. El primer cambio del derecho de suscripción fué de 30 pesetas, muy por bajo del cambio teórico, como viene sucediendo en la actual coyuntura, en que las ampliaciones de capital no tienen el buen ambiente que en la etapa anterior. En las dos sesiones siguientes cotizaron a 35 pesetas.

# BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A. MADRID

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Consejo de Administración de este Banco se convoca a la Junta general de señores accionistas para el día 28 del próximo mes de abril, a las doce de la mañana, en el domicilio social del Banco, Sevilla, número 3, Madrid, en primera convocatoria, y para el día 5 de mayo próximo, también a las doce de la mañana, y en el mismo local, para celebrarla en segunda convocatoria, si a la primera no hubiera concurrido el número de accionistas legalmente necesario para deliberar y resolver acerca de todos los asuntos comprendidos en el siguiente orden del día:

- 1.º Examen, discusión y, si ha lugar, aprobación de la Memoria, cuentas del ejercicio de 1956 y distribución de beneficios.
- 2.º Confirmación de nombramiento y reelección de señores Administradores.
- 3.º Designación de accionistas Censores de Cuentas, propietarios y suplentes.

4.º Lectura y aprobación del acta de la misma Junta. Tienen derecho de asistencia, y podrán ejercitar el voto en la Junta, los señores accionistas que posean, por lo menos, 100 acciones inscritas a su nombre, con cinco días de antelación a la fecha en que aquélla se celebre, y también los que con igual antelación reúnan el indicado contingente de acciones en concepto de representantes de accionistas que, por no tener cada uno de ellos el número necesario para poder asistir y votar personalmente en la Junta, se hayan agrupado para conferirles su representación, haciéndolo constar así en carta dirigida al Consejo de Administración de la Sociedad.

Se expedirán a los accionistas con derecho de asistencia tarjetas de admisión, nominativas y personales, en las que constarán el número de acciones que posean o representen y el de votos que les correspondan.

Cada accionista con derecho a votar, en la Junta general podrá ser representado por un mandatario, con tal de que éste; por su carácter de accionista, forme parte de la Junta general.

Las representaciones que con arreglo a los Estatutos son válidas, mediante la firma de la fórmula impresa al dorso de la tarjeta de admisión, deberán presentarse en el domicilio social o en cualquiera de las Sucursales, por lo menos, cinco días antes del señalado para la celebración de la Junta.

Madrid, 28 de marzo de 1957.—El Secretario del Consejo de Administración, Luis Villacieros.

Los derechos de suscripción de Dragados cotizaron a 55, 55 y

Cotización de valores de construcción e inmobiliarios no incluídos en el cuadro; Encinar, 182, 178 y 180; Construcciones y Contratas, 182; Portland Ebro, 167, 170 y 170; Provirelsa, 90, 95 y 101; Cinca, 230 y 235; Ceisa, nuevas, 125, 125 y 130; Cantabria, 150, 155 y 160; Carmen, 96; Alcalá, 228 y 230; Layetana, 66, y Vacesa, nuevas, 550.

| once Mundiel. Estubilidad  | Martes       | Miérc.    | Jueves        | Viernes |
|----------------------------|--------------|-----------|---------------|---------|
| Cementos Alba              | 418,00       |           | (N)           | 418,00  |
| Portland Valderrivas       |              | , w       |               | »       |
| Hidrocivil                 | 159,00       | 160,00    | 161,50        | 170.00  |
| Constructora General       | 120,00       | 120,00    | 118,00        | 120,00  |
| Dragados y Construcciones  | 252,00       | 255,00    | 260,00        | 265,00  |
| Vallehermoso               | 300,00       | encons    | other ent     | 295.00  |
| Alcazar                    | Contraction. | 140,00    | 140,00        | 145,00  |
| Aspe                       | I Colle      | 75,00     | N .           | 76,00   |
| Asturiana                  | -            | Section 2 | no la seconda | »       |
| Bami                       |              | -         | »             | w       |
| Ceisa                      | 125,00       | 125.00    | 130,00        | 130.00  |
| Fisa                       | 190,00       | .»        | 190,00        | 200,00  |
| Hispana                    | B            | 110,00    | 110,00        | 110.00  |
| Menfis                     | 110.00       | bin wing  |               | 112.00  |
| Metropolitana              | 215,00       | 215,00    | 221.00        | 235,00  |
| Ruban                      | 3.0,00       | 1 3.00    | 201,00        | 200,00  |
| Urbis                      | 270,00       | 267,00    | 262.00        | 280,00  |
| Vacesa                     | 270,00       |           | 202,00        | 152,00  |
| Urbanizadora Metropolitana | 670,00       | 665,00    |               | 675,00  |

### Inversión mobiliaria y Seguros.

La ampliación de capital de General de Inversiones se efectuará a partir del 15 del corriente, y será de una acción nueva por cada cinco antiguas, al tipo de 150 por 100. El martes descontaron estas acciones su dividendo de 22,50 pesetas.

|                        | Martes | Miérc. | Jueves | Viernes |
|------------------------|--------|--------|--------|---------|
| Insa lab mine.         | 159,00 | 157,00 | 157,00 | 160,00  |
| General de Inversiones | 230,00 | 230,00 | 230,00 | 230.00  |
| Vamosa                 | 200    | 140,00 | 140,00 | 143,00  |
| řénix                  | w      | »      | D      |         |

### Mineras y Metalúrgicas.

En este grupo se han registrado algunas substanciosas mejoras, como las obtenidas por Ponferrada, de 30 enteros; Rif, 38 puntos; Material, 17, y Auxiliar, 10.

Cotizaron los derechos de suscripción de Aluminio Ibérico a 315 y los de Tudor a 1.005 pesetas.

Hornos, nuevas, hicieron a 400 y 402.

|                              | Martes | Miérc.  | Jueves | Viernes |
|------------------------------|--------|---------|--------|---------|
| Rif                          | 745.00 | 760,00  | 785,00 | 795,00  |
| Duro Felguera                | 455,00 | 455,00  | 458,00 | 464.00  |
| Guindos                      | 350,00 | 330,00  | ×      | 337.00  |
| Ponferrada                   | 854 00 | 862.00  | 880.00 | 900.00  |
| Altos Hornos                 | 410,00 | 410.00  | 415 00 | 425.00  |
| Seat                         | 287,00 | 288,00  | 288.00 | 295,00  |
| Auxiliar de Ferrocarriles    | 600,00 | 600,00  | 610,00 | 624,00  |
| Bostticher W                 | ×      | 81 8 10 |        | 20      |
| Comercial de Hierros         |        |         |        |         |
| Const. Metálicas, ordinarias | >>     | »       | ,      |         |
| Idem preferentes             | 207    | »       | V      |         |
| Fasa                         | 405,00 | 406,00  | »      | 410.00  |
| Santa Bárbara                | 270.00 | 275.00  | 282.00 | 290.00  |
| Manufacturas Metálicas       | 227,00 | 227,00  | 224,50 | 229,50  |
| Material y Construcciones    | 255,00 | 260,00  | 272,00 | **      |

### Navegación y Pesca.

Ha comenzado el período de ampliación de la Trasatlántica, que —como adelantábamos en nuestro número anterior—es de 13 acciones nuevas por cada 20 antiguas ordinarias, al tipo de 125 por 100. El cambio del derecho fué de 80 pesetas, haciéndose posteriormente a 60. La cotización de las acciones, ex cupón, cotizarón a 170 y 165.

|                       | Martes  | Mierc. | Inches  | Viernes  |
|-----------------------|---------|--------|---------|----------|
| Naval, ordinarias     | *       | >>     | 2       | 2012     |
| Idem, preferentes     | 258,00  | 258.00 | »       | 265,00   |
| Isleña Marítima       | 1000 10 | 335,00 | 200% Ta | the ball |
| Pesquerias E. Bacalao | 20      | 143 00 | 143,00  |          |
| Transmediterránea     | 250,00  | 249,00 | » »     | 250,00   |
| Unión Naval           |         | 2 ***  | 100 N   | 200      |

### Quimicas y Textiles.

Destaca en este grupo, y en todos los demás durante la semana actual, la mejora de Petróleos, que ha recuperado 55 enteros. También Explosivos, Hidro-Nitro y Resinero obtuvieron sendas plusvalías.

En el grupo textil, se registran alzas de 11 y 15 enteros, respectivamente, en Fefasa y Sniace.

Otro valor que ha obtenido esta semana muy buena cotización ha sido Cedie, que con perspectivas de mejora notable de dividendo y quizá de ampliación, ha pasado de 171 a 180 y 193, con dinero.

Los cupones de Energía cotizaron a 115, 121 y 118.

Otras cotizaciones de valores no incluídos en el cuadro: Cros, 880; Azoe, 50; Canarias, 670, 686 y 707; Petróleos, nuevos, 785, 808 y 835; Caitasa, 102 y 107.

|                           | Martes | Merc        | Dever            | Vigr. es         |
|---------------------------|--------|-------------|------------------|------------------|
| Energía e Ind. Aragonesas | 289,00 | 285,50      | 287,00           | 292,60           |
| Cepa                      | 425,00 | 430.00      | 437,00           | 445.00           |
| Hidro-Nitro               | 210,00 | 241,00      | 255,00<br>295,00 | 260,00<br>305,00 |
| Española de Petróleos     | 800 00 |             | 837,00           | 867,00           |
| Unquinesa                 | 369.00 | 368,00      | 369.00           | 390.00           |
| Fefasa                    | 269,00 | 270,00<br>» | 280 00<br>450,00 | 285.00           |

#### Varios.

El Metro descontó el martes su dividendo de 25 pesetas, que casi lo recuperó.

Los derechos de suscripción de Campsa cotizaron a 290, 283 y 284 pesetas.

Telefónica ha obtenido un buen avance de 24 duros.

Otros valores de grupos no afectos a los que publicamos cuadro: Crédito Hispánico, 47 y 49; Cea, 82; Filmófono, 300.

|                    | Martes | Mierc. | Jueves    | Viernes |
|--------------------|--------|--------|-----------|---------|
| Campsa             | 215.00 | 205,00 | 212,00    | 220 00  |
| Tabacalera         | 215,00 | 212.00 | >         | 205,00  |
| Papeleras Reunidas | >>     | 270,00 | >>        |         |
| Marconi            | 148,00 | 148,00 | 148,00    | 150,00  |
| Telefónica         | 347,00 | 350 00 | 359,00    | 359 00  |
| Aviaco             | ×      | 160 00 | VERTINA I | 165 00  |
| Metropolitano      | 199,00 | 199,00 | 198,00    | 199,00  |
|                    |        |        |           |         |

\* \* \*

La sesión de Bolsa del cierre de la semana actual fué francamente buena y de auge en casi todos los valores, con alzas importantes en muchos de ellos. Destacó Ponferrada con cien puntos de avance. Las ganancias de los demás no revistieron esta consideración, pero fueron varios los que se revalorizaron alrededor de los veinte enteros.

Cambios de derechos de suscripción: Moncabril, 182; Dragados, 62; Inmobiliaria Metro, 40; Campsa, 300; Trasatlántica, 40, y Energía, 123.

Cambios de acciones no incluídas en nuestros cuadros: Cedie, 195; Encinar, 192; Provirelsa, 101, y Cantabria, 166.

BARCELONA.—A pesar de haber descendido el volumen de contratación y de celebrarse las sesiones con menor asistencia de público, la prudente resistencia de papel ha originado fuertes alzas en los valores locales, en los que, excepto Asland, los demás obtuvieron interesantes recuperaciones, como las conseguidas por Carburos, que subió 65 enteros; Tabacos de Filipinas, 53; Aguasbar, 34, etc.

También el sector de arbitraje estuvo bien orientado y cierra en casi todos sus componentes con cambios superiores a los de la Bolsa central. Destaca en el grupo Petróleos, con alza de 68 duros.

Comenzó el período de suscripción de las nuevas acciones de Auto-Electricidad, de dos nuevas por cada 13 antiguas, al tipo de 117 por 100. Antes de comenzar esta operación cotizaban es-



# "CERVANTES, S. A."

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MADRID

Avenida de Calvo Sotelo, 6
Teléfono 26 69 90

VIDA - TRANSPORTES - INCENDIOS - ACCIDEN-TES INDIVIDUALES Y DEL TRABAJO - RESPON-SABILIDAD CIVIL - AUTOMOVILES - REASEGUROS

tas acciones a 325, y una vez descontado el derecho—que hizo un primer cambio de 245 pesetas—cotizaron a 295.

| 60,016 00,013                    | Martes | Miérc      | Jueves      | Viernes |
|----------------------------------|--------|------------|-------------|---------|
| Aguas de Barcelona, ordinarias   | 346,00 | 360,00     | 365,00      | 361,00  |
| Catalana de Gas y Electricidad   | 255,00 | 232,00     | 237,00      | 246,00  |
| Transmediterránea                | 245,00 | 245,00     | J 90 39180  |         |
| Hullera Española                 | 215,00 | diction to | nort wit    | 200,00  |
| Asland, ordinarias               | »      | TIES NED   | 800,00      | 820,00  |
| Cros, S. A                       | 885,00 | 877.00     | 898.00      | 905,00  |
| España Industrial                | 560,00 | BET MER    | os car felb | nold 3  |
| Carburos Metálicos               | 735,00 | 750,00     | 780,00      | 785,00  |
| Española de Petróleos            | 808,00 | 825,00     | 852,00      | 875,00  |
| Fomento de Obras y Construc      | 326,00 | 326.00     | 330.00      | 335,00  |
| Motor Ibérica                    | »      | 3.800      | 5.900       | 4.000   |
| Tabacos de Filipinas             | 816.00 | 825.00     | 860,00      | 880,00  |
| Industrias Agrícolas             | 995.00 | 1.008      | 1.018       | 1.020   |
| Maquinaria Terrestre y Marítima, | 215.00 | 217,00     | 216.00      | 218.00  |
| Explosivos                       | 419.00 | 425,00     | 439.00      | 447.00  |
| Fecsa                            | 295,00 | 300,00     | 308,00      | 315,00  |

BILBAO.—La Bolsa de ésta, aun presentando mejor aspecto el jueves, ha sido en conjunto la más floja de las tres oficiales españolas durante esta semana.

Continúa pesando el papel en el corro bancario, y los Bancos locales, Bilbao y Vizcaya, pierden 60 y 50 enteros, respectivamente. El primero de ellos acordó la ampliación de su capital social, y la operación se efectuará a base de una acción nueva por cada 10 antiguas, a la par, más 346,17 pesetas.

En eléctricos continúan muy estabilizadas las cotizaciones, y en siderometalúrgicos se aprecia alguna ligera regresión. Comenzó la suscripción de nuevas acciones Babcock Wilcox, a razón de dos acciones nuevas por cada una antigua, al tipo de 500 pesetas de nominal más 800 de prima. El primer cambio de los derechos fué de 3.100 pesetas, y las acciones bajaron de 1.290 a 650. Los cambios de los derechos en las dos sesiones siguientes fué de 2.900 y 3.000,

C I a Robla

Banco de Bilbao .....

Banco de Vizcaya, A .....

| F. C. La Robla   | -   | 165,00        | is             | 4                    |
|--|---|---------------|----------------|----------------------|
| Electra de Viesgo  | 296,00  | 294,00        | 296,00         | 300 00               |
| Reunidas de Zaragoza   | 172 00  | 172,00        | 173,00         | 177,00               |
| Iberduero, ordinarias  | 343,00  | 343,00        | 347,00         | 355 00               |
| Hidroeléctrica Española  | 544,00  | 344,00        | 348,00         | 363,00               |
| Minas del Rif  | 750,00  | 762,50        | 776,00         | 795,00               |
| Naviera Aznar  | ×   | » »           | D              | 3.460                |
| Naviera Bilbaína   | 2.100   |               | »              | 2.100                |
| Naviera Vascongada   | , »   | 2.500         | *              | »                    |
| Altos Hornos   | -403,00   | 405,00        | 411,00         | 423,00               |
| Babcock & Wilcox   | 650,00  | 580,00        | 625,00         | 690,00               |
| Basconia   | 790,00  | 795,00        | 785,00         | 800,00               |
| Duro Felguera  | 455,00  |               |                | 465,00               |
| Euskalduna   | 740.00  | 775 00        | 15%            | 740.00               |
| Papelera Española  | 740,00  | 735,00        | »<br>E(0.00    | 740,00               |
|  | 507,00  | 500,00        | 510,00         | 535,00               |
| Explosivos   | 418,00  | 426,00        | 433,00         | 540,00               |
| TEGRESS IN ALOF  | LASSE   | AIR           | MPA            | 03.1                 |
| BOLSINES.—Sigue la calma,  | repitien  | do camb       | 105:           |                      |
|  |   |               |                |                      |
| LA CORUÑA  |   | Camb          |                | Ultimo               |
|  |   | apter         | or             | cambio               |
| Acciones:  |   |               |                |                      |
| Pour de 12 Calada ? audio  | -   | 1 050         | 00             | 050.00               |
| Banco de La Coruña   | JOSA)   | 250,          |                | 250,00               |
|  |   |               |                | 275,00               |
| Tranvías de La Coruña  | COOCE   | 97,           |                | 97,50                |
|  |   |               |                | 225,00               |
| Galicia, S. A  |   | . 100,        | 00             | 106,00               |
| WALENCIA   |   |               |                |                      |
| VALENCIA   |   | Caml          |                | Ultimo               |
|  |   | anter         | 101            | Campio               |
| Acciones:  |   |               |                |                      |
| Banco de Valencia  | 20 Eni  | 810,          | 00             | 810,00               |
| Compañía Tranvías y F. C. Val  |   |               |                | 100,00               |
| Cia. Frutero Valenciana Nav., Co   | ofruna  | . 288         |                | 288,00               |
| Compañía Inmobiliaria Valenciana   |   |               |                | 200,00               |
| Solares y Construcciones, S. A   |   |               |                | 75,00                |
|  |   |               |                | 900,00               |
| THE TAX STREET, STREET | FFFF  | WWW.          | -              |                      |
| VALLADOLID   |   | Cami          |                | Ultimo               |
| descentation of descents upon money  |   | anter         | ior            | cambio               |
| Ble 8 posterina and  |   | Total Library | Charles Thomas | Contract Name        |
| Actiones:  |   |               | 101            | See all              |
| Banco Castellano   |   |               |                | 520,00               |
| Sociedad Industrial Castellana   |   | 510,          |                | 510,00               |
| Electra Popular Vallisoletana, S.  | ٩   | . 215,        |                | 215,00               |
| La Cerámica, S. A.   | ***************************************   | . 130,        |                | 130,00               |
| "El Norte de Castilla", S. A   |   | . 200,        |                | 200,00               |
| Talleres de Fundición Gabilondo  |   | . 130,        |                | 130,00               |
| Hotel Conde Ansúrez, S. A  |   | 160,          |                | 160,00               |
| Producción de Semillas, S. A., Prod  | les   | 92,           |                | 92,00                |
| Tableros de Fibras, Tafisa   |   |               | SERENJET VET   | 380,00               |
| Papricación de Automoviles, 5. A   | rasa  | . 420,        | M 16 .80       | 415,00               |
| ZAPACOZA   |   | Camb          | in the st      | Ultimo               |
| ZARAGOZA   |   | anter         |                | cambio               |
| HOULE COME - VOICE   |   |               | BASES SEE      | The same             |
| Acciones:  |   |               | PERMIT         |                      |
| Banco de Aragón  |   | . 640,        | 00             | 640,00               |
|  |   |               |                | 480,00               |
| Cementos Portland Morata de Jalo   |   |               |                | 410,00               |
| Cementos Portland Zaragoza   |   |               |                | 350,00               |
| Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés  |   |               |                | 300,00               |
| Criado y Lorenzo, C. A   | M   | 235,          |                | 235,00               |
| Eléctricas Reunidas de Zaragoza  |   | . 167,        |                | 171,50               |
| Guiral Industrias Eléctricas, S. A.  |   | . 195,        |                | 195,00               |
| La Industrial Química de Zarago  | za  | . 440,        | 00             | 440,00               |
| La Montañanesa, S. A   | *********   | . 240,        |                | 240,00               |
| Maquinaria y Metal. Aragonesa  |   | 400,          |                | 400,00               |
| Maquinista y Fundiciones del Ehro  | o. S A  | 275,          | 00             | 275 00               |
| and the man make a single can  |   |               |                |                      |
| PARIS.—Después de varias se  | emanas o  | consecutiv    | as de          | alza, la             |
| The state of the s | THE RESERVE TO SHAPE THE PARTY OF THE PARTY |               |                | THE REAL PROPERTY OF |

Mierc.

985,00

Jueves Viernes

970,00 966,00

1.070

1.065

Martes

Bolsa marca un descanso. Las alzas bruscas y sensacionales nunca agradaron al informador, por la sencilla razón de que no prevalecen. Viene en seguida la avalancha del papel para realizar beneficios y se deprimen los cambios. Menos mal si algunos logran estabilidad, consolidando lan ganancias. Las últimas jornadas del mes de marzo en el mercado de París terminaron brillantemente. Esso Standard, con Française des Pétroles y Royal Dutch ocupaban los primeros puestos de la contratación. El alza de cursos y

la expansión del mercado por la llegada de nuevos valores explican, en parte, este progreso. Sin embargo, los cambios están por bajo de la subida que experimentaron en la primavera de 1955, y las coberturas son a tipo más elevado que en aquella época. Se impone la vigilancia y la prudencia cuando la brusquedad de las alzas tiene un marcado carácter psicológico. La actividad del mercado, al escribir estas líneas, ha disminuído y se concentra, menos que antes, en los valores petrolíferos. La posición a plazo parece que aumenta, lo que no deja de preocupar en Bolsa. Las declaraciones hechas por Guy Mollet acerca de la importancia vital que los campos petrolíferos del Sahara implican para la economía de Francia, dieron lugar a la subida que registró el mercada de París días atrás, pero precisa que se confirmen las primeras impresiones para tomar posturas definitivas. Así lo han entendido en Bolsa cuando se observa, en los últimos días conocidos, cierta calma operatoria, acorde con el momento actual.

Recogiendo referencias que merecen crédito, hay que señalar la buena disposición de los valores de automóviles, alentados por la perspectiva de una mejoría en el aprovisionamiento de gasolina. También hace gala de firmeza el grupo bancario, con motivo de las primeras declaraciones sobre dividendos. Las fábricas de tubos de acero continúan en buena situación, influídas por el programa de desarrollo de esta industria.

En la renta fija no han repercutido los empréstitos.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

| one of the contract of the con | Cambio | Ultimo<br>cambio |
|--|--------|------------------|
| 3 por 100 Perpetuel  | 57,70  | 57,10            |
| 5 por 100 Perpetuel  | 89,40  | 90,00            |
| 5 por 100 Perpetuel  | 23.400 | 23.400           |
| Crédit Lyonnais  | 2.370  | 2.410            |
| Peugeot  | 36.000 | 36.310           |
| Peñarroya  | 12.150 | 12.155           |
| Río Tinto  | 5.820  | 6.120            |
| Ch. Fer du Nord  | 6.380  | 6.410            |
| Tánger-Fez   | 875    | 900              |
| Quilmes (Entrepr.)   | 23.800 | 24,000           |
| Trefil. du Havre   | 15,600 | 15.800           |
| Shell Transport  | 11.020 | 11.630           |

LONDRES.—La Bolsa de Londres continúa bajo la presión de los conflictos sociales, que tantos quebrantos producen, pues el aspecto que presentaban los astilleros ingleses, según noticias, no podía ser más desagradable. Se teme que se recrudezca la inflación, ya que el nuevo aumento de salarios tiene gran importancia para la economía del país. No obstante, la Bolsa no acusa notables evoluciones, en particular para los fondos británicos. La libra esterlina, en sus vacilaciones, se defiende lo mejor posible. Subrayemos que los títulos de Empresas petrolíferas son los más firmes, aunque con cierta reserva por parte de los inversionistas. Lo mismo sucede con los valores cauchíferos. Los cobres acusan estabilidad, e igualmente los del plomo y cinc. Las minas de oro, irregulares. No cesan las alternativas en pro y en contra. A excepción del índice industrial y fondos británicos, los demás han experimentado ligera baja. En la actualidad, el Stock Exchange está a la expectativa de los problemas sociales, que mejoran.

Como antecedente a la situación bursátil actual, diremos que el repliegue en Wall Street en el mes de febrero, el descenso en las reservas de oro y dólares y la lentitud en los trabajos de limpieza del canal de Suez, mermaron al mercado de Londres las buenas disposiciones anteriores. Se ha reanimado por varias razones. Recuerdan en Bolsa que la introducción de las obligaciones convertibles en acciones de la Bowater tuvo un éxito, siendo admitidos los títulos a la cotización con una prima de 9 por 100 sobre su precio de emisión. Se animó la demanda para los valores siderúrgicos, petrolíferos y de automóviles. Causó buena impresión el acuerdo firmado por la British Petroleum con un importante grupo financiero británico para el programa de compra de nuevos buques cisterna para dicha Compañía, por un valor de 40 millones de libras esterlinas. El mercado londinense tiende a mejorar.

Lea usted nuestra sección:

NOTAS Y COMENTARIOS

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

| commence on an electric terror of the con-          | Cambio<br>anterior | Ultimo<br>cambio |
|---|--------------------|------------------|
| retries as employment of the production of the same | or all subs        | in significant   |
| Consolidated 2,50 por 100                           | 52 3/4             | 557/8            |
| Shell   | 174                | 180              |
| General Electric                                    | 52/9               | 55 3/4           |
| Rubber Trust  | 1/10 1/0           | 1/10             |
| Imperial Chemical                                   | 40/9               | 44 1/4           |
| Río Tinto Co.                                       | 95                 | 98 1/4           |
| General Mining & Finance Corp                       | 66/3               | 62 1/0           |
| British Petroleum                                   | 142/1 1/0          | 150 7/8          |
| Royal Duch Petroleum                                | 17 3/8             | 17 1/0           |
| Ford Motors   | 56                 | 37 1/2           |
| De Beers  | 96 1/2             | 94 3/8           |

NUEVA YORK.—Escasa actividad en el mercado de Nueva York durante los últimos días de marzo, especialmente. La atención de Wall Street está acaparada por los valores petrolíferos, siderúrgicos, ferroviarios y de tabacos. Se tiene en cuenta el buen resultado de algunas Sociedades, entre ellas Gulf Oil, que reparte un dividendo de 9,54 dólares contra 8,19. La Standard Oil of California, 4,24 dólares contra 3,66. De todas formas, el mercado de Nueva York, en general, adolece de firmeza. Las oscilaciones son constantes. Hablar de una tendencia definida es imposible, porque cada jornada presenta distinto matiz. Los fondos del Estado se muestran vacilantes estos días. Mejor cariz para las acciones químicas y automóviles.

Esta irregularidad no es de ahora. Viene arrastrando del mes de febrero, con la consiguiente desorientación, a la que contribuyen varios factores, uno de ellos la salud del Presidente Eisenhower, que, sin ser mala, ofrece alternativas que la Bolsa acusa. Juegan, como en todas partes, los factores psicológicos. Citemos uno. Se recordará que hace poco el ex Presidente Hoover, comparó la actual situación económica de los Estados Unidos con la de 1927-28, que precedieron al malestar del mercado de valotes en 1929. En cambio, Mr. Raymond Rogers, profesor de Banca de Nueva York, pronosticó auge económico a fines de año. La variedad de opiniones siempre fué desorientadora. Tenemos el caso de los Agentes de Bolsa, que señalaron que de 1953 a 1956, el valor de los títulos cotizados en Wall Street había aumentado en un 87 por 100, mientras que la renta nacional sólo había acrecido en un 12,1 por 100. Se atribuye, pues, a la especulación la falta de equilibrio. Y lo justifica el hecho de que, según dichos Agentes, los beneficios netos se han incrementado en un 18 por 100, y el importe de los distribuídos sólo en un 13,8.

Los títulos siderúrgicos mantienen sus posiciones.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionades, entre los que suponemos pue dan interesarles:

|                                  | Cambio<br>anterior                       | Ultimo cambio -   |
|----------------------------------|--|---|
| General Motors                   | 59 3/ <sub>4</sub><br>58 5/ <sub>e</sub> | 58 <sup>7</sup> / <sub>8</sub> 59 <sup>1</sup> / <sub>8</sub> |
| American Tel. & Tel.             | 177 3/4<br>52 3/ <sub>6</sub>            | 177 3/4<br>51 3/4   |
| General Electric                 | 56 3/8<br>55 1/6                         | 58 3/4<br>55  |
| Canadian Pacific Anaconda Copper | 62 3/4                                   | 53  |
| Shell Oil Westhinghouse          | 81<br>55 3/8                             | 81 1/4  |
| Royal Dutch                      | 45<br>72                                 | 69  |
| International Harvester          | 37 1/8<br>45 3/8                         | 36 <sup>1</sup> / <sub>2</sub> 48                             |
| Radio Corp. of América           | 33 3/8                                   | 35 1/2  |

ZURICH.—Sigue imperando el número de alzas sobre las bajas, aunque algunos dividendos han decepcionado, como el de Ciba, por ejemplo, provocando la baja de dicho valores, que de 5.060 pasan a 5.001 francos. No vamos a analizar la causa de esas diferencias en los dividendos. La mayor parte de las veces obedecen a causas justificadas que explican los Consejos de Administración, como las amortizaciones necesarias y excepcionales, que restan volumen a los beneficios. En los momentos por que atraviesa la economía del mundo, si bien los negocios presentan, en general, buen aspecto, las cargas y las amortizaciones merman la utilidad líquida y, por consiguiente, la cuantía de los repartos, no siempre satisfactorios para el capital.

En Suiza, como en otros países, desde el comienzo de la crisis de Suez, la Bolsa no resiste consideraciones puramente económicas y financieras, dominada por la tensión internacional. Afirma un economista suizo que la penuria de dinero a largo plazo -coincidiendo con abundancia de disponibilidades a la vista-ha cedido nuevamente el sitio a una cierta plétora de capitales. Estos se invierten, en gran parte, en obligaciones, gracias a tipos de interés más remuneradores, permitiendo a muchos títulos recuperar las pérdidas experimentadas con motivo de los acontecimientos de fines de 1956. En los primeros meses del año en curso, el mercado de Zurich permaneció casi insensible a los balances favorables de los grandes Bancos suizos. Los aumentos de capital están a la orden del día. Y se van conociendo rendimientos de la industria nacional, que trabaja a plena capacidad y absorbe en pocos meses algunos millares de trabajadores extranjeros. Sin embargo, a pesar de la independencia económica suiza, no hay que esperar una modificación profunda en las cotizaciones hasta que cambie el clima bursátil de Wall Street.

Las acciones químicas, de seguros y las petrolíferas aparecen firmes en el mercado de Zurich.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

| A STATE OF THE SERVICE OF THE SERVIC | Cambio<br>anterior | Ultimo<br>cambio |
|--|--------------------|------------------|
| Nationalbank, Bern   | 680                | 720,00           |
| Crédit Suisse  | 1.305              | 1.802            |
| Societé de Banque Suisse   | 1.288              | 1.280            |
| Motor Columbus   | 1.180              | 1.195            |
| A. E. G  | 179                | 168 1/9          |
| Zurich, Seg. Accidentes  | 4.875              | 4.875            |
| Ciba Akt   | 5.050              | 5.000            |
| Brown Bovery   | 2.420              | 2.465            |
| Nestlé Aliment   | 2.960              | 2.940            |
| Royal Dutch  | 189                | 190              |
| Standard Oil   | 245                | 247              |
| Interhandel  | 1.400              | 1.520            |

### BANCOS

Según anuncia el Banco Mundial, que tan relevantes servicios de crédito viene prestando, ha creado un nuevo Departamento que se encargará de las operaciones bancarias en nueve países del Lejano Oriente. Dicho Departamento se hace responsable de todas las operaciones bancarias de los siguientes países miembros: Birmania, Ceilán, China, Indonesia, Japón, Corea, Tailandia y Vietnam. Parece ser que el establecimiento de dicha oficina ha sido debido a las pesadas y crecientes responsabilidades relacionadas con las funciones del Banco Mundial. Es de advertir que el actual Departamento de Asia toma a su cargo las operaciones del Banco de Afghanistán, Egipto, Etiopía, India, Persia, Iraq, Israel, Jordania, Líbano, Pakistán y Siria.

El Director del nuevo Departamento será, según noticias, el antiguo Director adjunto del Banco Mundial para Europa, Africa y Australia, señor Martin Rosen. A título de información se anuncia que el adjunto del nuevo Departamento será el señor Ian P. Cargill, que pertenecía al Tesoro británico; Consejero de Economía y Hacienda del Ministerio británico de Colonias. Este señor entró a formar parte del Banco Mundial en 1952, y desde entonces ha venido perteneciendo, como funcionario, al Departamento de operaciones en el Lejano y Medio Oriente. Tales designaciones han sido bien acogidas, pues dados los conocimientos de los interesados sobre los problemas financieros de la zona para la cual el Banco ha creado la nueva oficina, su labor será beneficiosa a la economía general.

### DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 2.981.923 millones de francos, que representan una disminución de 37.185 millones respecto a la semana anterior;

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

anticipos especiales al Estado, 175 millones de francos, igual que en el balance anterior.

|   | Millones de francos  |                      |  |
|---|----------------------|----------------------|--|
| oxida agondon surpait il armese se sup- | Anterior             | 21 marzo             |  |
| Circulación                             | 5.019.108<br>301.204 | 2.981.925<br>501.204 |  |
| Divisas                                 | 22.771<br>177.009    | 22.771<br>185.000    |  |
| Depôsitos Anticipos Créditos            | 680.649<br>1.814.019 | 677.949<br>1.788.569 |  |

#### DE INGLATERRA

Descuentos y anticipos disminuyen en 11,9 millones, y depósitos aumentan en 5,7 millones .

|             | Millones de libras    |                       |  |
|-------------|-----------------------|-----------------------|--|
|             | Anterior              | 21 margo              |  |
| Circulación | 1.894,0<br>256,0      | 1.902,8 262,9         |  |
| Divisas     | 222,0<br>24,6<br>20,2 | 228,9<br>18.6<br>20,7 |  |

#### DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

|                        |          | Millones de dólares |  |  |
|------------------------|----------|---------------------|--|--|
| 179 - 1681/4.875 4.875 | Anterior | 28 marzo            |  |  |
| Circulación            | 00.010   | 30.469<br>22.305    |  |  |
| Divisas                | »        | Same Course         |  |  |
| Depósitos              |          | 19.484              |  |  |
| Anticipos              | 893      | 617                 |  |  |
| Créditos               | 24.115   | 23.706              |  |  |

### DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta un aumento en circulación de 36.092 millones, y en depósitos, de 34.316 millones menos respecto de la semana anterior.

|             | Millones de francos |                 |
|-------------|---------------------|-----------------|
|             | Anterior            | 28 marzo        |
| Circulación | 5.288,514 6.931     | 5.524,606       |
| Divisas     | 539                 | 534             |
| Depósitos   | 2.204,644           | 2.170,328 26.89 |
| Créditos    | 27,53<br>45,64      | 45,64           |

### DIVISAS

Coinciden las noticias de carácter político que llegan de Chile con otras económicas de relativo interés, cuya divulgación estimamos conveniente. Nos referimos a que en dicho país, como es sabido, se elevó el tipo de cambio de 547 pesos por dólar USA a 552 pesos. Los tipos de cambios para otras divisas fueron ajustados correspondientemente. Ciertas monedas de acuerdo, como dólares argentinos, brasileños y españoles continúan cotizándose con descuento. Y en vista de la escasez de dólares italianos de acuerdo, la Comisión de Cambios chilena ha cancelado la autorización anterior por la que los Bancos tenían permiso para cubrir las divisas en el momento de la apertura del crédito sobre Italia. Actualmente, las importaciones procedentes de Italia sólo pueden ser cubiertas cuando las mercancías han llegado a un puerto chileno o veinte días después del envío. Recientemente, en algunos casos, se ha autorizado la cobertura en dólares USA para mercancías italianas en la Aduana.

Se han dado nuevas instrucciones respecto a la importación de mercancías de lujo en las provincias de Chiloé, Aysén y Magallanes. Las nuevas medidas exigen que el pago se efectúe mediante carta de crédito documentario abierta dentro de los sesenta días de la fecha del permiso de importación correspondiente, y también prohiben a los Bancos conceder facilidades de crédito o vender

divisas por el importe de las mercancías de lujo. Por una Ley de enero del corriente año, todas las ventas de divisas en Chile, incluídas las correspondientes a partidas invisibles, están sujetas a un impuesto del 5 por 100, en vez del 1 por 100 como anteriormente. Todas las ventas de divisas para las importaciones están también sujetas a un impuesto de 15 pesos por dólar USA—o el equivalente en otras monedas—, con la excepción de los envíos por cuenta gubernamental y una corta lista de importaciones básicas.

MADRID.—Durante la semana se cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

| All San | Martes             | Mierc. | lueves | Viernes |
|---|--------------------|--------|--------|---------|
| ı dólar USA                                 | 38,95              | 38.95  | 38,95  | 58,95   |
| I libra esterlina                           | 109,06             | 109,06 | 109,06 | 109,06  |
| 100 francos franceses                       | 10,85              | 10,85  | 10,85  | 10,85   |
| 100 francos marroquies                      | THE REAL PROPERTY. | »      |        | 10,85   |
| too francos suizos                          | mand and           | 901,85 | 901,85 |         |
| 100 escudos                                 | 7 (10 10 10 10     | 155,16 | 2000   |         |

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

|                   | Cambio<br>anterior | Ultimo<br>cambio |
|-------------------|--------------------|------------------|
| Madrid Londres    | 7,85<br>987.35     | 7,85<br>987,35   |
| Nueva York Zurich | 366,30<br>8,04     | 350,00<br>8,04   |

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

|                 | Cambio<br>anterior   | Ultimo<br>cambio   |
|-----------------|--|--|
| Madrid          | 31,66<br>2,792   | 31,66<br>2,787   |
| París<br>Zurich | 986 <sup>5</sup> / <sub>8</sub><br>12,27 <sup>1</sup> / <sub>9</sub> | 986 <sup>3</sup> / <sub>4</sub><br>12,26 <sup>1</sup> / <sub>8</sub> |

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

| nor fit or is obviously not be only to | Cambio<br>anterior | Ultimo<br>cambio |
|--|--------------------|------------------|
| Madrid                                 | 0,33<br>2,82       | 0,55<br>2,82     |
| ParísZurich                            | 0,28<br>33,34      | 0,28<br>35,34    |

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

|            | anterior | cambio |
|------------|----------|--------|
| Madrid     | 15,50    | 15,50  |
| Londres    | 12,27    | 12,26  |
| Nueva York | 4.29     | 4,28   |
| Paris      | 12,443   | 12,440 |

### **METALES PRECIOSOS**

Siguen firmes los precios del oro en los mercados distribuidores, especialmente en Londres, como puede apreciarse por las cotizaciones que publicamos a continuación. Las noticias recibidas acerca del metal amarillo confirman que se acentúa la demanda para usos industriales. La plata y el platino continúan casi invariables, a pesar de que, según referencias, la producción de plata ha experimentado algún descenso en el primer trimestre del año en curso, si bien la demanda no es abundante. El platino ofrece un mercado más amplio y precios firmes.

Nuevas impresiones, en cuanto a las minas de oro, acusan rendimientos favorables a la producción, y las Entidades dedicadas al negocio aurífero presentan buenas utilidades, como lo demuestran los dividendos repartidos y la firmeza de los cambios.

# Agenda del rentista

### JUNTAS GENERALES

6 de abril, COMPANIA DE ALMACENES GENERALES DE DEPOSITO EN GRAN CANARIA, S. A.—En el Circulo Mercantil, Las Palmas de Gran Canaria. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

9 de abril, SOCIEDAD GENERAL DE FERROCARRILES VASCO-ASTURIANA.—Domicilio social, Oviedo. A las doce y media de la mañana. Junta general.

9 de abril, UNION ELECTRICA DE CANARIAS, S. A.—Domicilio social, Las Palmas de Gran Canaria. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

9 de abril, S. N. I. A. C. E.—En la Cámara de Comercio, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

9 de abril, SOCIEDAD INDUSTRIAL ASTURIANA SANTA BARBARA.—Domicilio social, Oviedo. las once de la mañana. Junta general.

9 de abril, COMPAÑIA ELECTRICA DE LANGREO, S. A.— Sin indicación de lugar, La Felguera (Oviedo). A las cinco y media de la tarde. Ordinaria y extraordinaria.

9 de abril, EDIFICIOS Y PAVIMENTOS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana, ordinaria; a la una de la tarde, extraordinaria.

10 de abril, SOCIEDAD GENERAL DE AGUAS DE BAR-CELONA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

ro de abril, COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ES-PAÑA.—En el Círculo de la Unión Mercantil, Madrid. A las once de la mañana. Ordinaria y extraordinaria.

10 de abril, COMPAÑIA NAVIERA GUIPUZCOANA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A la una de la tarde. Junta general.

10 de abril, UNION NAVAL DE LEVANTE, S. A.—En el Banco Central, Madrid. A las doce de la mañana. Junta general.

10 de abril, ISLEÑA MARITIMA, S. A.—En el Banco Central, Madrid. A las once de la mañana. Ordinaria.

10 de abril, SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCION NAVAL, S. A.—En la Cámara de Comercio, Madrid. A las doce de la mañana. Junta general.

10 de abril, HOTEL GRAN VIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A la una de la tarde. Ordinaria.

10 de abril, CEMENTOS MOLINS, S. A.-Domicilio social,

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

| The second secon | Precio<br>anterior | Ultimo    |
|--|--------------------|-----------|
| Oro  | 462,00             | 461,00    |
| Plata  | 13.110,06          | 13.112,00 |

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

| o de Administración en sessión de la company | Precio<br>anterior                | Ultimo   |
|--|-----------------------------------|--|
| Oro  | 250/1 1/4                         | 250 <sup>7</sup> / <sub>3</sub> 79 <sup>3</sup> / <sub>4</sub> |
| Plata  | 79 <sup>5</sup> / <sub>8</sub> 34 | 79 <sup>3</sup> / <sub>4</sub> 34                              |

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

| se preche la asidiencia en primere<br>unda de la minad de dicho capital<br>ralidamente la Junta en celebrara | anterior                   | Ultimo                     |
|--|----------------------------|----------------------------|
| Oro Plata Platino  | 55,00<br>91 3/8<br>92 a 95 | 55,00<br>91 3/8<br>92 a 95 |

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

| sylein en el articulo so ne los estas sritones se | Precio<br>anterior | Ultimo       |
|---|--------------------|--------------|
| Oro   | 4.855              | 4.835        |
| Plata   | THE MALE           | States State |
| Platino   | -                  |              |

San Vicente dels Horts (Barcelona). A las cinco de la tarde, Junta

10 de abril, COMPAÑIA ARAGONESA DE INDUSTRIAS QUIMICAS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

10 de abril, V1DAURRETA Y COMPAÑIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

10 de abril, MINAS DE GADOR, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

10 de abril, ATLANTIC, S. A. E.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Ordinaria.

10 de abril, BANCO ESPANOL EN PARIS, S. A.—En el Banco Exterior de España, Madrid, A las cuatro y media de la tarde. Ordinaria.

11 de abril, SAMLE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Ordinaria.

11 de abril, S. A. VICHY CATALAN.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.

11 de abril, INMOBILIARIA ALCALA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

11 de abril, CULTIVADORES DE SEMILLAS SELECCIO-NADAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco y media de la tarde. Ordinaria.

11 de abril, MINAS Y FERROCARRILES DE UTRILLAS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Ordinaria.

12 de abril, ASTILLEROS DE CADIZ, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Ordinaria.

12 de abril, MINAS DE HERRERIAS, S. A.—Domicilio social, Sevilla. A las once de la mañana, ordinaria; a la una de la tarde, extraordinaria.

12 de abril, GUMERSINDO GARCIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro y media de la tarde. Ordinaria.

12 de abril, MAQUINAS DE COSER ALFA, S. A.—Domicilio social, Madrid, A las doce de la mañana. Ordinaria y extraordinaria. 12 de abril, GARVEY, S. A.—Domicilio social, Jerez de la Frontera (Cádiz). A las doce de la mañana. Ordinaria.

12 de abril, INMOBILIARIA CENTRO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A la una de la tarde. Ordinaria.

12 de abril, COMPAÑIA EXPORTADORA ESPAÑOLA, SO-CIEDAD ANONIMA.—Domícilio social, Madrid. A las once de la mañana, ordinaria; a la una de la tarde, extraordinaria.

13 de abril, PAPELERIA PORTU, S. A.—Domicilio social, Villabona-Cizurquil (Guipúzcoa). A las cinco de la tarde. Ordinaria. 13 de abril, AUXILIAR DE LA INDUSTRIA Y CONSTRUCCION, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once y media de la mañana. Ordinaria.

13 de abril, CEMENTOS REZOLA, S. A.— Domicilio social, Madrid. A las doce y media de la mañana. Ordinaria.

12 de abril, LABORATORIOS MADE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

13 de abril, LINOLEUM NACIONAL, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.

14 de abril, ESMALTERIA GUIPUZCOANA, S. A.—Domicilio social, Rentería (Guipúzcoa). A las doce de la mañana.

14 de abril, GUIRAL INDUSTRIAS ELECTRICAS, S. A.—
Domicilio social, Zaragoza. A las doce de la mañana. Ordinaria
y extraordinaria.

14 de abril, FRIGORIFICOS DEL NORTE, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las doce de la mañana. Ordinaria.

14 de abril, INDUSTRIAS MUERZA, S. A.—Domicilio social, San Adrián (Navarra). A las cuatro de la tarde. Ordinaria. 15 de abril, AYMERICH Y AMAT, S. A.—Domicilio social,

Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

16 de abril, EL IRATI, S. A.—Domicilio social, Pamplona A las once de la mañana. Ordinaria.

17 de abril, GAS Y ELECTRICIDAD, S. A.—Domicilio so-

cial, Palma de Mallorca. A las siete de la tarde. Ordinaria. 20 de abril, FUNDICIONES DE ALSASUA, S. A.—Domicilio social, Alsasua (Navarra). A las doce de la mañana. Junta general.

### DIVIDENDOS E INTERESES

FOMENTO DE OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S. A.—Paga a partir de sus vencimientos de 31 de marzo y 1 de abril el cupón de los títulos de rendimiento fijo.

BANCO DE ARAGON.-Paga a partir del 1 de abril un dividendo complementario del 7,60 por 100, impuestos a deducir, o sea, 33,27 pesetas líquidas a cada una de las acciones números 1 al 120.000 y 13,58737 pesetas líquidas a las números 120.001 al 150.000, contra presentación de los extractos de inscripción.

BANCO DE CREDITO E INVERSIONES.-Paga a partir del 2 de abril el dividendo correspondiente al ejercicio 1956.

HERMES, C. A. E. DE SEGUROS, S. A.-Paga a partir del 2 de abril un dividendo del 16 por 100, impuestos a deducir, por

el ejercicio 1956, contra cupón 14.

COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA.-Paga a partir del 1 de abril el cupón 112 de las obligaciones emitidas el 1 de abril de 1929 y convertidas al 5 por 100, números 1 al 400.000, y el cupón 47 de las obligaciones 5 por 100, emisión 17 de mayo de 1945, números 1 al 600.000, a razón de 4,60 pesetas líquidas por cupón.

FABRICA DE LADRILLOS DE VALDERRIVAS, S. A.-Paga a partir del 1 de abril un dividendo por el ejercicio 1956 de 80 pesetas, impuestos a deducir, por acción, contra cupón 75.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.-Paga a partir del 10 de abril los intereses semestrales, a razón del 6,50 y del 6,75 por 100 anual, de las obligaciones cuarta y séptima series, respectivamente, números I al 200.000, contra cupones corrientes y deduciendo impuestos.

SOCIEDAD COMERCIAL DE HIERROS, S. A.-Paga a partir del 2 de abril el dividendo por el ejercicio 1956, a razón de 50 pesetas a cada una de las acciones números 1 al 50.000, totalmente liberadas, y de 25 pesetas a cada una de las números 50.001 al 100.000, sin liberar totalmente en 31 de diciembre de 1956, contra cupón 44.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CONSTRUCCIONES META-LICAS, S. A.-Paga a partir del 5 de abril un diviendo del 5 por 100, impuestos a deducir, por el ejercicio 1956, contra cupón 37

de las aciones ordinarias y 28 de las preferentes.

COMPAÑIA GENERAL DE INVERSIONES, S. A.-Paga a partir del 2 de abril un dividendo complementario por el ejercicio 1956 de 22,50 pesetas líquidas por acción, contra cupón 18.

### SUSCRIPCIONES

INDUSTRIAL QUIMICA DEL NALON, S. A.-Suscripción reservada a los accionistas hasta el 23 de abril, en la proporción de una nueva por cada dos antiguas que posean, de 1.600 acciones de 5.000 pesetas nominales cada una. En el acto de la suscripción deberán ser desembolsadas 3.750 pesetas por acción.

COMPAÑIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA, S. cripción reservada a los accionistas hasta el 30 de abril, en la proporción de 13 nuevas por cada 20 antiguas que posean, de 236.572 acciones preferentes, emitidas con una prima de 125 pesetas. Estas acciones deberán ser desembolsadas en el acto de la

RIEGOS Y CULTIVOS DE CANARIAS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas del 1 de abril al 3 de mayo, en la proporción de una nueva por cada cuatro antiguas que posean, de 10.000 acciones especiales al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 40.001 al 50.000, emitidas a la par, con la prima que señale en su día el Ministerio de Hacienda. En el acto de la suscripción deberá desembolsarse el total de nominal y

BANCO DE VALENCIA.-Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de abril, en la proporción de una nueva por cada cinco antiguas que posean, de 20.000 acciones, cuarta serie, de 500 pesetas nominales cada una, números 100.001 al 120.000, emitidas al tipo de 130 por 100, o sea, 650 pesetas por acción, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

SUMINISTROS ELECTRICOS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de abril, en proporción a los títulos que ya posean, de 5.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, emitidas a la par, más 20 pesetas de gastos. En el acto de la suscripción deberá desembolsarse el 50 por 100 del importe de las acciones.

COMPAÑIA GENERAL DE INVERSIONES, S. A .- Suscripción reservada a los accionistas del 15 de abril al 14 de mayo, en la proporción de una nueva por cada cinco antiguas que posean, de 30.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada

# FUERZAS ELECTRICAS DE CATALUÑA, S. A.

### CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

El Consejo de Administración de esta Sociedad, acorde con lo dispuesto en los artículos 24 y 27 de los Estatutos sociales, convoca a Junta general de accionistas para el día 30 del próximo mes de abril, a las dece horas, que se celebrará en el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional, Vía Layetana, 32 (Barcelona), con sujeción al siguiente

### ORDEN DEL DIA

### A) Cumplimiento de lo previsto en el artículo 23 de los Estatutos sociales.

- 1.9 Examen y, en su caso, aprobación de la Memoria, balance, cuenta de resultados y gestión del Consejo de Administración durante el ejercicio de 1956, que se someterán, junto con el informe emitido por los accionistas censores de cuentas, en cumplimiento del artículo 47 de los Estatutos sociales, a conocimiento de la Junta general.
- 2.º Aplicación de los beneficios obtenidos durante el citado ejercicio, y fijación del dividendo a repartir.
  3.º Ratificar el nombramiento del puevo Consciene bache. 3.º Ratificar el nombramiento del nuevo Consejero hecho por el Consejo de Administración en sesión celebrada el día 27 de junio de 1956.

4.º Renovación estatutaria del Consejo.
5.º Designación de accionistas censores de cuentas para el ejercicio de 1957, en número de dos propietarios y dos suplentes.

### Conforme a lo previsto en el artículo 27 de aquellos Estatutos.

6.0 Fusión de Sociedades.

A tenor de lo dispuesto en aquel artículo 27 de los Estatutos sociales, se precisa la asistencia, en primera convocatoria, de las dos terceras partes del capital desembolsado, y en segunda, de la mitad de dicho capital. Si por falta de "quorum" en primera convocatoria no pudiera celebrarse válidamente la Junta, se celebrará al siguiente día en segunda convocatoría, en los mismos lugar y hora indicados.

Podrán asistir a la Junta los accionistas en quienes concurran las condiciones previstas en el artículo 18 de los Estatutos sociales y que, con cinco días de antelación al en que ha de celebrarse la reunión, efectúen en las Cajas sociales el depósito de sus acciones o acrediten tenerlas depositadas e inmovilizadas hasta la celebración de la Junta en cualquiera de las siguientes Entidades: Banco de Aragón, Banco Central, Banca March, Banco Pastor, Banco de Santander y Banco de Valencia.

Dichos accionistas tendrán derecho a que se les entregue la tarjeta prevista en el artículo 20 de los Estatutos sociales, que servira para formalizar la lista a que se refiere su artículo 29.

Barcelona, 30 de marzo de 1957.-El Presidente, J. March.

una, emitidas a la par, con una prima del 50 por 100, o sea, 750 pesetas por acción, que deberán desembolsarse en el acto.

### ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

11.272 acciones ordinarias al portador, serie B, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 70.298 al 81.569, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Hullera Española.

BOLSA DE BARCELONA.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

30.513 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, números 610.267 al 640.779, emitidas y puestas en circulación por Energía e Industrias Aragonesas, S. A.

666.667 acciones de 500 pesetas nominales cada una, números 2.000.001 al 2.666.667, emitidas y puestas en circulación por Compañía Sevillana de Electricidad.

1.382.222 acciones ordinarias de 500 pesetas nominales cada una, números 4.146.667 al 5.528.888, emitidas y puestas en circulación por Hidroeléctrica Ibérica, S. A.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial, los siguientes valores:

27.500 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 137.501 al 165.000, emitidas y puestas en circulación por Compañía Euskalduna de Construcción y Reparación de Buques, S. A.

7.199 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 179.979 al 187.177, emitidas y puestas en circulación por Papelaras Reunidas, S. A.

666.667 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 2.000.001 al 2.666.667, emitidas y puestas en circulación por Compañía Sevillana de Electricidad.

### **AMORTIZACIONES**

EMPRESTITO DEL MAJZEN 4 POR 100, EMISION 1946.— En sorteo celebrado el 22 de marzo han resultado amortizados 143 títulos serie única, que se reembolsarán a partir del 1 de abril.

CASA SEGALA, S. A.—En sorteo celebrado el 26 de marzo han resultado amortizadas 90 obligaciones emisión 15 de octubre de 1949, que se reembolsarán a partir del 1 de abril.

### REDUCCIONES DE CAPITAL

FABRICANTES DE CONSERVAS, S. A.—La Junta general extraordinaria de 9 de marzo acordó reducir el capital social a la cifra de 60.000 pesetas.

### DISOLUCIONES

ALARCON, S. A. DE CONSTRUCCIONES E INMUE-BLES.—Procede a partir del 1 de abril al pago de la segunda entrega a cuenta del haber social, a razón de 90 pesetas por acción.

## El mundo al día

### ESPAÑA

NUEVAS AMPLIACIONES DE CAPITAL.—A las ya anunciadas autorizaciones para ampliar el capital social se unen ahora otras dos. El Banco Urquijo ampliará en 15 millones de pesetas, al tipo de 200 por 100 (una nueva por cada 18 antiguas). El de Valencia, en 10 millones, al 130 por 100 (una nueva por cada cinco antiguas).

Sobre un nuevo sector industrial.—Como se dijo en la reciente Junta de Explosivos, surge ahora una nueva Empresa, Resineras Poliésteres, con un capital de seis millones de pesetas, como ventana desde la que se puede observar un nuevo campo industrial con vistas al futuro. Explosivos interviene con la tercera parte del capital social inicial.

BUENA MARCHA DE UNIÓN ELÉCTRICA MADRILEÑA.—Parece cosa segura que la Unión Eléctrica Madrileña, como consecuencia de la buena marcha de su negocio, elevará el dividendo hasta el 10 por 100. Y la nueva ampliación de capital se anunciará en breve.

Noticias de la Inmobiliaria Metropolitana.—Sigue la inmobiliaria Metropolitana dando decidido impulso a sus construcciones. Para el próximo verano se pondrá bandera en su edificio "Torre de Madrid", coronada la planta 33. El total de sus edificios dieron en el pasado año un 9,17 por 100 de renta neta. Se reparte un dividendo del 8 por 100 neto. En breve se hará una ampliación de una por diez, al tipo de 120 por 100.

SITUACIÓN HIDROELÉCTRICA.—Los volúmenes embalsados de agua al final del mes de marzo eran de 6.522 millones. Setecientos sesenta y cuatro millones menos que en igual fecha del año anterior. La producción de energía eléctrica ha sido en la última semana del mes de 178,97 millones de kilovatios.

### Solicitudes de Industria.

NUEVAS INDUSTRIAS AUTORIZADAS.—El Ministerio de Industria ha resuelto favorablemente diversos expedientes de autorización de implantación de nuevas industrias. Merecen destacarse los siguientes:

implantación de nuevas industrias. Merecen destacarse los siguientes:
En nombre de una Sociedad a constituir se ha concedido a
Fuerzas Eléctricas del Noroeste, S. A. (FENOSA), permiso para
instalar en La Coruña una nueva fábrica de electrodos de grafito,
con colaboración extranjera. El coste previsto se eleva a 75 millones de pesetas, de los cuales 47 representan el pago de la maquinaria extranjera. La capacidad será de 2.000 toneladas anuales. Será
preciso importar anualmente unas 2.000 toneladas de cok de pe-

tróleo y 600 de brea y aceite. Se ha fijado para la puesta en marcha un período de tres años.

También con colaboración extranjera, la Vidriera Mecánica del Norte, S. A., va a ampliar su industria de fabricación de vidrio plano en Renedo de Piélagos (Santander), con un nuevo horno para la obtención de vidrio estirado por el procedimiento Pittsburgh. Se prevé un coste de 32 millones de pesetas, de los cuales 16 se destinan al pago de la maquinaria de importación. La participación extranjera alcanzará el 25 por 100 permitido por la legislación vigente. La capacidad diaria será de 75 toneladas, a base de un alimentador y tres hornos de estirado. Se han concedido dos años para la puesta en marcha.

Otra ampliación de gran envergadura es la que se ha autorizado a Aluminio Español, S. A., para su industria de fabricación
de placas, barras y lingote de aluminio en Sabiñánigo (Huesca),
pasando su capacidad de 4.500 a 10.500 toneladas amuales. Constituye una novedad el hecho de que entre las aleaciones de aluminio que se produzcan figuran las que contienen silicio y titanio.
El coste se calcula en más de 100 millones, el valor de la maquinaria a importar, en unos 20, y a ellos hay que sumar otros 45 anuales aproximadamente para la importación de materias primas,
como cok, criolita, rutilo, etc. Se ha fijado un plazo de dos años
para la puesta en marcha.

NUEVAS INDUSTRIAS.—Se ha presentado por la firma Industria Navarra del Aluminio, S. A., una solicitud de autorización para instalar en la Zona franca de Vigo una planta para la fabricación de aluminio electrolítico de una capacidad de 20.000 toneladas anuales. El proyecto, muy ambicioso, prevé para la primera etapa solamente un capital de 225,300.000 pesetas. Será preciso importar maquinaria por valor de 72 millones, y en cuanto a materias primas, unas 40.000 toneladas anuales de alúmina calcinada y 10.000 de cok de petróleo o brea.

Otras solicitudes de autorización relativas a industrias de menos envergadura se hallan, asimismo, pendientes de decisión. Así, la de don Fernando Duffo Puente, de instalar en Manresa (Barcelona) una fábrica de tintas finas para imprimir sobre papel, metal y cerámica, con una capacidad anual de 90.000 kilogramos. Este proyecto representa una inversión de capital de cinco millones de pesetas. De la maquinaria, aproximadamente la quinta parte será procedente de importación. Otra es la de don Manuel Lorenzo Ponce, de Navatejera (León) para una fábrica de emulsiones de breas y resinas, con catalización o sin ella, para impermeabilizar superficies por impregnación. Todos los elementos necesarios serán

de procedencia nacional, y el capital ascenderá también a cinco millones de pesetas.

#### Autorizaciones.

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA, S. A., ha recibido del Ministerio de Industria la autorización necesaria para instalar en su fábrica de Baracaldo (Vizcaya) una nueva máquina enderezadora de carriles de hasta 45 kilogramos de peso por metro lineal, con loagitudes de hasta 24 metros, y de perfiles I y U de gran tamaño. La máquina, de un valor aproximado de siete millones de pesetas, será suministrada por la firma Alfred Wirth & Co., de Erkelenz (Alemania). Se prevé un plazo de dos meses paar iniciar las obras, y uno de año y medio para la puesta en marcha.

Fambién ha sido autorizada esta firma para instalar en su fábrica de Sestao (Vizcaya) una segunda máquina recogedora-mezcladora de minerales de hierro para asegurar la alimentación de sus altos hornos. El proveedor será la Casa Nichols Engineering and Research Corporation, de Nueva York.

METALES Y PLATERÍA RIBERA, S. A., de Barcelona, también ha sido autorizada para ampliar, reorganizar y modernizar su industria con la fabricación de piezas en metales y aleaciones no férricas para la industria del vehículo. El capital de la Empresa aumentará de 32 a 72 millones de pesetas, y la capacidad pasará de 6.000 a 8.000 toneladas, Parte de la maquinaría será procedente de importación, y el plazo para la puesta en marcha se ha fijado en 18 meses.

### Disposiciones oficiales.

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 22 de febrero (continuación y conclusión, "BB. OO." de 27, 28 y 29 de marzo) sobre fijación de los créditos que habrán de integrar los Presupuestos generales del Estado correspondientes al ejercicio de 1957.

INDUSTRIA.—Orden de 14 de marzo ("B. O." del 29) prorrogando por un plazo de tres meses la reserva a favor del Estado de hidrocarburos flúidos en todo el territorio nacional.

HACIENDA.—Orden de 13 de febrero ("B. O." del 29 de marzo) aprobando las disposiciones acordadas para el cumplimiento de la Ley de 27 de diciembre de 1956 sobre Perfeccionamiento del Impuesto de Tonelaje.

HACIENDA.—Orden de 29 de marzo ("B. O." del 31) señalando el recargo que deberá cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante el mes de abril (sin cambio, a 615,40 por 100).

HACIENDA.—Orden de 12 de marzo ("B. O." del 3 de abril) fijando la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad americana Gardner-Denver of New York, Inc., para el trienio 1952-53 a 1954-55, en 95 por 100.

PRESIDENCIA.—El "B. O." del 3 de abril publica una Disposición de la Dirección general de Plazas y Provincias Africanas anunciando subastas para las explotaciones forestales en la provincia del Golfo de Guinea.

### BANCO GUIPUZCOANO

Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado):... 88.041.500 pesetas. Fondos de reserva (31-12-1955):...... 156.593.550 »

, CASA CENTRAL: Avenida de España, 21.
Agencia Urbana: Zabaleta, 23 y 25
(Barrio de Gros.)

SAN SEBASTIAN

SUCURSALES:

BARCELONA: Ronda de San Pedro, 15. Agencia Urbana: Calle de Aragón, 288. BILBAO: Calle del Banco de España, 2. Agencias: Gran Vía, 26 y Gregorio Balparda, 45. MADRID: Avenida de José Antonio, 22. Agencias: Joaquín García Morato, 19. y Goya, 85.

Andoain-Azcotta-Azpettia-Beasain-Cestona-Deva-Eibar-Elgóibar Puenterrabía-Hernani-Hospitalet de Llouregat-Irún-Molins de Rey-Mondragón-Motrico-Oñate-Oyarzun-Pasajes-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Folosa-Vergara-Villa-bona-Villafranca-Zarauz-Zumárraga Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1 985).

### IBEROAMERICA

ACUBRDOS ECONÓMICOS CON ARGENTINA.—Se están llevando a cabo actualmente, en Buenos Aires, negociaciones entre el Moropolio de Petróleos del Estado y un Consorcio de industriales americanos y europeos. Parece ser que serán construídos por el citado grupo industrial equipos, por valor de 275 millones de dólares, para la explotación del petróleo argentino. Con estos materiales se construirían tres oleoductos, dos de ellos en la región de Buenos Aires, así como la ampliación de varias refinerías del país.

En el grupo de Empresas que concurren unidas a la contrata figuran seis firmas europeas: inglesas, holandesas, belgas, alemanas y francesas.

IMPORTACIÓN LIBRE DE DERECHOS ADUANEROS DE SULFATO AMÓNICO EN PORTUGAL.—El Ministro de Hacienda portugués ha sido autorizado para eximir del pago de derechos aduaneros la importación de 5.000 toneladas de sulfato de amonio por la Companhia União Fabril.

Esta exención se condiciona a la exportación de la misma cantidad de sulfato amónico nacional a los Territorios portugueses. Los embarques de sulfato amónico nacional en estas condiciones estarán también exentos de derechos aduaneros.

### EXTRANJERO

SIGUE EN AUGE LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL ALEMANA.—La producción industrial de la República Federal Alemana no muestra señal alguna de ceder. El índice de su producción, tomando 1936 como base, se elevó de 207, en el mes de enero, a 215, en el de febrero.

Dicho índice responde a un incremento del 3,9 por 100, a contrastar con aumentos de menos del 1 por 100 en igual plazo de los últimos cuatro años. Al incremento general de la producción han contribuído todos los sectores de la industria.

ITALIA TRIPLICA SUS EXPORTACIONES DE MERCURIO.—Según estadísticas publicadas en Roma, Italia exportó, en 1956, 2.685,6 toneladas de mercurio, por valor de 10.998 millones de liras, contra 962 toneladas en 1955.

De este total exportado en 1956, 236 toneladas fueron con destino a Francia, 337,7 a Alemania occidental, 70,3 a Polonia, 473,5 al Reino Unido, 219 al Japón, 7,79 a la India, 72,4 a Colombia y 835,7 a los Estados Unidos.

Convenio fiscali entre Italia y Gran Bretaña, a fin de librar de la doble tributación a las Empresas comerciales e industriales que realizan actividades registradas en cualquiera de los dos países.

Hay negociaciones similares por parte de Italia con Nueva Zelanda, la Unión Sudafricana, Australia, el Irán, Ceilán y Noruega.

Israel se propone triplicar en cinco años su exportación de agrios.—El Consejo Consultivo Económico Israelita ha decidido llevar a la práctica un plan de fomento de las exportaciones de agrios, hasta lograr triplicarlas, en el curso de los próximos cinco años. A tal efecto, aparte de una campaña de mejoras agrícolas, ampliación de las zonas de cultivo, etc., se concederán subsidios mediante una política oportunista y flexible, a fin de permitir a los cosecheros ganar cabezas de puente en los mercados exteriores contra la competencia de los demás países citrícolas.

Asimismo se constituirá un "Instituto de Agrios" con la misión de estudiar los mejores sistemas de riegos, lucha contra las plagas, enriquecimiento del suelo, embalaje y transporte.

Descurrimiento de imperfecciones en los materiales.—Se ha perfeccionado un nuevo sistema, denominado "Autosónico", para descubrir imperfecciones en los materiales, que encierra importantes ventajas. La técnica de dicho sistema consiste en combinar la mecánica con la electrónica, ya que descansa en un principio similar al del radar; examina los materiales sometidos a inspección con el auxilio de una varilla-sonda apropiada, que transmite al cuerpo mismo del material ondas sonoras, a su vez reflejadas por la superficie opuesta de la pieza en observación, y que la sonda recibe. Esta serie ordenada y sucesiva de ondas se reproduce en un tubo de rayos catódicos, o se registra eléctricamente en una cinta de papel. La inspección de los materiales se realiza automáticamente, a velocidades muy superiores a las hoy alcanzadas.

TINTURA INDELEBLE PARA MARCAR GÉNEROS TEXTILES EN CRUDO.— Una firma de la localidad holandesa de Enschede ha patentado un nuevo tipo de pintura que permite marcar toda clase de paños crudos en fábrica de tejidos y géneros de punto.

La pintura especial recientemente patentada resiste perfectamente toda clase de lavados, blanqueos y reteñidos del paño, soportando por ello todo el proceso de manufactura de los tejidos, sin desaparecer.

La pintura en cuestión se vende en los colores amarillo, negro; rojo y azul. Los tubos en que se pone a la venta van provistos de cabezas gráficas, que permiten, igual que con un bolígrafo, escribir sobre el paño directamente.

LA GRAN BRETAÑA Y LA UEP.—Ha quedado reducido el déficit inglés en la UEP desde 122.467.143 hasta 119.412.143 libras esterlinas. Por otra parte, ha realizado pagos fuera del seno de la Unión, pero a países que pertenecen a ella, por lo que deben restarse estas nuevas cifras. Son un total de 1.079.286. Holanda, Suiza y Suecia son los países de que hablamos.

NOTABLE REDUCCIÓN DEL DÉFITIT COMERCIAL BRITÁNICO.—El déficit comercial británico se vió reducido notablemente en el mes de febrero, según cifras provisionales publicadas por el Ministero de Comercio.

El exceso de las importaciones sobre las exportaciones y reexportaciones, valor cif. y fob., respectivamente, fué de 31,7 millones de libras esterlinas en febrero, es decir, 72 millones de libras menos que en el mes de enero.

AUMENTA EL DÉFICIT COMERCIAL ITALIANO.—Italia tuvo un déficit comercial de 69.800 millones de liras en enero de este año, lo que representa un aumento de un 6,50 por 100 sobre el mes de enero de 1056.

Las exportaciones aumentaron un 11,5 por 100 hasta un valor de 110.500 millones, y las exportaciones en un 9,5 por 100 hasta 180.300 millones de liras.

Prospección de petróleo en Libia.—La Cambrill International Inc., filial de la Southern California Petroleum Corp., ha anunciado que se propone iniciar una serie de operaciones de prospección de petróleo en el territorio de Libia. La Empresa yanqui se halla a punto de obtener una concesión valedera para amplias zonas del país por dos años.

NUEVA INDUSTRIA ÓPTICA EN TURQUÍA, MONTADA POR TÉCNICOS ALEMANES.—Una importante industria alemana de fabricación, pulimento de cristales y aparatos de precisión para óptica y televisión ha fundado, en unión de varias firmas turcas, un consorcio para montar una fábrica en Estambul.

La nueva Empresa tendrá un capital de 700.000 libras turcas, y fabricará cristales especiales de aplicaciones científicas y técnicas varias. La firma alemana costeará la construcción de la fábrica

Una firma italiana se ofrece para la construcción de un proyecto yangui.—La Comisión de Energía del Estado de Nueva York ha anunciado que una firma italiana ha sido el único concursante que ha participado en un concurso para la contrata de diseño, construcción e instalación de torres de líneas de transmisión a cubrir aproximadamente 70 millas desde Barnhart Island hasta Plattsburgh, Nueva York.

La oferta fué presentada por la Sociedad Anónima Electrificaziones de Milán. En un anuncio hecho público en Nueva York se dice que el proyecto será estudiado y tasado por los Ingenieros de la Comisión citada. Estas líneas de transmisión serán levantadas como parte del proyecto de St. Lawrence Seaway.

EL MOVIMIENTO DE LA FLOTA MERCANTE ALEMANA.—La flota mercante de la República Federal Alemana transportó el pasado año 58 millones de toneladas de mercancías, o sea, unos 8.900.000 toneladas más que en 1955.

Casi 33.500.000 toneladas correspondieron al transporte por 1 utas varias (28 millones de toneladas en 1955); unos 10.681.000 toneladas a los servicios de línea fija (9.034.000 toneladas), y unos 5.603.000 toneladas por petroleros (4.891.000 toneladas).

COLABORACIÓN GERMANO-YANQUI EN LA TÉCNICA DE LOS HORNOS ELÉCTRICOS.—La Sección de Hornos Lectromelt, de la Mc Graw Edison Co. de Pittsburgo ha concertado un convenio con la importante Empresa siderometalúrgica alemana Demag-Electrometallurgie GmbH, de Duisburgo, con objeto de llevar a cabo un intercambio de experiencias obtenidas en la construcción de hornos eléctricos.



# BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

CEDULAS HIPOTECARIAS AL PORTADOR, al 4, 4,50 y 5 por 100, y especiales al 3, 3,50, 4, 4,50 y 5 por 100 con exención total de impuestos, que comprende además de la tarifa II de Utilidades, los que gravan la emisión, negociación y transmisión de valores y todos los actos, contratos y documentos que se realicen u otorguen relativos a su transmisión en Bolsa o PIGNORACION EN EL BANCO DE ESPAÑA Y CONCRETAMENTE EL DEL TIMBRE.

Todas ellas privilegiadas, con carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado y garantizados por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, siendo admitidas en pignoración por el Banco.

PRESTAMOS CON PRIMERA HIPOTECA sobre fincas rústicas y urbanas, amortizables de cinco a cincuenta años, con facultad de reembolsar en cualquier momento. PRESTAMOS A INTERES REDUCIDO para finalidades especiales (nuevas construcciones, mejoras en la propiedad rústica y urbana, capital de explotación en la agricultura y sobre casas de rentas limitadas por la legislación especial de arrendamientos).

CUENTAS CORRIENTES a la vista con interés de 0,50 por 100 y a plazos.

Pídan detalles en nuestras Oficinas: Madrid, Avda. de Calvo Sotelo, núm. 10. Barcelona, paseo de Gracia, núms. 8 y 10. Valencia, Salvá, núm. 1. Sevilla, Francos, núms. 10 y 12; y a nuestros Delegados y Representantes de provincias.

TÉCNICOS EUROPEOS ESTUDIAN LA INDUSTRIA DEL ACERO DE LOS ESTADOS UNIDOS.—Un grupo de técnicos europeos en acero llegarán a Nueva York el próximo día 19, para llevar a cabo, durante seis semanas, un estudio sobre el terreno de los métodos de dirección de la industria americana del acero.

\*

Este grupo, integrado por técnicos de la Comunidad Europea del Acero y el Carbón, realiza esta visita bajo los auspicios del Instituto Americano del Hierro y el Acero y la Alta Autoridad de la Comunidad del Carbón y el Acero. Estudiará las técnicas avanzadas de dirección que se pueden adaptar a la creciente industria del acero en Europa.

DISMINUYE LA PRODUCCIÓN ALEMANA DE CARBÓN MINERAL—En el mes de febrero, la producción alemana de carbón de piedra alcanzó la cifra de 10.148.200 toneladas, en lugar de las 11.828.600 toneladas logradas en enero. Esto representa una media diaria, por jornada hábil, de 451.700 toneladas, en comparación con las 454.900 del mes de enero.

Francia fija sus objetivos de producción agrícola.—El Subsecretario de Estado para la Agricultura de Francia ha expuesto los objetivos de producción agrícola y exportaciones para 1961, último año del actual plan quinquenal francés. El objetivo de producción de trigo se cifra en 110 millones de quintales, el de cebada en 45 millones de quintales y el de maíz en 20 millones de quintales.

Los de exportación se cifran: en 30 millones de quintales el de trigo, en 10 millones el de cebada y en siete millones el de azúcar.

Las reservas de la zona esterlina.—El Departamento del Tesoro inglés ha comunicado que las reservas de oro y dólares de la zona esterlina han aumentado durante el pasado mes de febrero en 63 millones de dólares. Con ello las reservas suman ya 2.147 millones de dólares. La Gran Bretaña es en la actualidad acreedora en la Unión Europea de Pagos por un monto de ocho millones de dólares. Por igual época del pasado año las reservas de la zona eran de 2.210 millones. Descenso inevitable debido a las fuertes compras de petróleo en zonas extrañas.

### BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALGALA 14 - MADRID

Capital desembolsado. 471.673 125,00 ptas. Reservas.......... 717.255.712.87

487 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

> SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Giorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Empera-dor Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Giorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzman el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Virlato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazzi (Passe de la Pallajos 145). Coa Bermidez 50. gazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID Arganda del Rey, Ciempozuelos, Colmenar Viejo, Chinchón, Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorlal. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Acrobado per la Dirección General de Banca, con el numero 1.966)

# Banco Vitalicio de España

Compañía Anónimo de Seguros FUNDADA EN 1880

Seguros de Vida y rentas vitalicias Seguros de Incendios y Robo Seguros individuales y acumulativos de Accidentes Responsabilidad civil y Vehículos Seguros de Accidentes del Trabajo Seguros de Averías en maquinaria Seguros de Transportes marítimos, terrestres y de valores Reaseguros.

Domicilio social: BARCELONA Paseo de Gracia, 11.

> OFICINAS DE MADRID Alcalá, 21.

EDIFICIOS PROPIEDAD de la COMPANIA

Delegaciones en todas las capitales de provincia. Agencias en todas las poblaciones de importancia.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros en 9 de junio de 1951



# Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO Especializada en operaciones de comercio exterior

 

 Capital social
 400 000.000

 Id. desembolsado
 300.000 000

 Reservas
 285.400.000

 de pesetas

OFICINAS CENTRALES Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gljón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Se-villa, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

### FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussé d'Antin (Paris 9e).
Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.
Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2. Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden). Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54. Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68. Corresponsales en las principales plazas del mundo.

# BANCO HISPANO AMERICANO

MADRID

Capital desembolsado. . . . . 525.000.000 > > Capital desemb. y reservas. . 1.255.000.000 > >

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO Plaza de Canalejas, núm. 1

### **SUCURSALES URBANAS:**

Alcalá, núm. 68 Legazpi (61s. Bests M.º Ans de Jesés, 12) Atocha, núm. 55 Avda. José Antonio, n.º 10 Mayor, núm. 30 Avda. José Antonio, n.º 50 Bravo Murillo, n.º 300 Conde de Peñalver, núm. 49 Duque de Alba, n.º 15 Eloy Gonzalo, n.º 19 Fuencarral, núm. 76

Mantuano, núm. 4 Narváez, núm. 39

P.º Gral. Martinez Campos, 31 P. \* Emperador Carlos V, 5 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26) Rodríguez San Pedro, 66 Sagasta, núm. 30

J. García Morato, 158 y 160 San Bernardo, n.º 35 Lagasca, núm. 40 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.939